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TRAS LA MUERTE DEL EX PRESIDENTE NÉSTOR KIRCHNER

SE TERMINA UN
CICLO POLÍTICO

HUELGASY LUCHAS ESTUDIANTILES EN FRANCIA

Crecen las movilizaciones
contra los planes de Sarkozy

(Páginas Centrales)

En la mañana del miércoles 27
de octubre se ha anunciado el
fallecimiento del ex presidente

Néstor Kirchner.
Su deceso marca un final de ciclo
político en el país. Como se pudo ver
el pasado miércoles 20 con el asesi-
nato del joven compañero del PO
Mariano Ferreyra a manos de una
patota de la Unión Ferroviaria, los
Kirchner parecían estar cerca de ago-
tar su rol de "mediatizadores" de las
tendencias políticas del país, rol que
cumplieron a lo largo de casi

una década.
Por un lado, la mayoría de los secto-
res patronales y las clases medias
altas vienen presionando desde el
2008 por un giro político conserva-
dor. Por otro lado, desde abajo, desde
la clase obrera y recientemente tam-
bién desde sectores del movimiento
estudiantil, se está demostrando que
no se está dispuesto a resignar ningu-
no de los derechos democráticos y
sociales.
En estas condiciones, la muerte de
Kirchner parece abrir la perspectiva

no sólo de un posible viraje conser-
vador –elecciones del 2011 median-
te–, sino también para una respuesta
popular de importancia frente a la
eventual concreción de un giro de
ese tipo.
En todo caso, la tarea del momento
sigue siendo impedir a toda costa la
impunidad por el asesinato de
Mariano Ferreira. Esto sería el más
nefasto antecedente para la etapa
política que hoy se abre. ¡Pedraza
debe ir preso ya mismo! Al mismo
tiempo, hay que redoblar los esfuer-

zos desde la izquierda independiente
para alentar el proceso más impor-
tante que está en curso en el país: la
posibilidad de un recambio histórico
en la dirección del movimiento obre-
ro argentino.Solamente por esa vía se
podrá lograr lo que los K nunca
encararon seriamente: las transforma-
ciones estructurales que la Argentina
necesita para dejar de ser una nación
capitalista semicolonial: una transfor-
mación obrera y socialista.

COMITÉ EJECUTIVO - NUEVO MAS
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EL HIJO BURGUÉS DEL

ARGENTINAZO

Kirchner asumió en un momento
muy particular de la Argentina:
luego de las jornadas revolucio-
narias del 19 y 20 de diciembre
del 2001. Llegó al gobierno como
la variante más “izquierdista” que
podía ofrecer en ese momento la
clase dominante luego del fracaso
de Eduardo Duhalde (masacre
del Puente Pueyrredón median-
te).
Su ascensión presidencial no fue
un hecho aislado en el contexto
latinoamericano. El conjunto del
subcontinente se vio marcado
–desde el comienzo del nuevo
siglo– por lo que llamamos “el
ciclo de las rebeliones popula-
res”: éste llevó el péndulo
político regional hacia la
izquierda luego del desierto
político y social de los años
90.
Gobiernos como el de Hugo
Chávez, Evo Morales, Néstor
Correa y el propio Néstor
Kirchner, llegaron para dar una
“canalización” a ese proceso evi-
tando un eventual desborde
anticapitalista por la vía de una
serie de concesiones y reformas
más o menos profundas según el
caso.
Por esa razón lo llamamos en su
momento el hijo burgués –o
bastardo– de la rebelión
popular. Sus rasgos específicos,
diferentes a demás gobiernos de
la democracia de ricos desde
1983 –mucho más “conservado-
res”–, tuvieron que ver con el
proceso que indirectamente
les había dado origen.
La llegada de estos gobiernos
marcó el segundo momento del
nuevo ciclo regional. Si en el pri-
mero toda la escena política la
ocuparon las rebeliones popula-
res propiamente dichas (es decir,

la irrupción desde abajo e inde-
pendiente de las masas popula-
res), este segundo momento
marcó la reabsorción desde
arriba, “estatista”, de los
movimiento sociales
mediante determinadas con-
cesiones.
El gobierno de Kirchner transcu-
rrió por estos mismos carriles
más allá de todos los rasgos espe-
cíficos del país. Logró en gran
medida cooptar y disolver el
emergente movimiento de
trabajadores desocupados,
movimiento que en el final de la
década del 90 y a comienzos de
los años 2000 había llegado a
agrupar una amplia vanguardia de
masas, pero que por su propia
naturaleza “inorgánica” nunca
logró recuperar el protagonismo
alcanzado en esos años1.
El kirchnerismo se vertebró así
como una suerte de “movi-
miento político” (en su
momento lo llamamos de “alas
anchas”) que en su apogeo tuvo
el apoyo de lo más granado de los
sectores patronales, la mayoría de
las clases medias y los trabajado-
res. Cómo estructura, fue enca-
ramándose en el PJ como tal, en
el terreno sindical vertebró una
estrecha alianza con Hugo
Moyano al frente de la CGT
(también pasó acuerdos con al
menos una de las fracciones de la
CTA), obtuvo el apoyo de movi-
mientos desocupados como el de
D’Elía, la mayoría de los organis-
mos de derechos humanos, inte-
lectuales “nacionales y popula-
res”, etcétera.

EL CONFLICTO CON LA PATRO-
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UN EJEMPLO PARA LAS JÓVENES GENERACIONES

No queremos dejar pasar esta
edición sin realizar nuestro sen-

tido homenaje a Mariano Ferreyra. Si
bien los autores de estas líneas no lo
conocían, los hechos hablan por sí
mismos. Mariano tenía sólo 23 años
cuando fue asesinado… pero ya largos
nueve años de militancia partidaria.
Esto quiere decir que –tal como
comentan los compañeros del PO–
comenzó a militar a sus jóvenes 14
años, justo en momentos del estallido
de la rebelión popular del
Argentinazo. Se trata, ni más ni
menos, que de un integrante de
la generación militante hija de
esos acontecimientos revolucio-
narios.
Todo lo que rodea a partir de ahí la
vida de Mariano es representativo de
la nueva generación estudiantil, popu-
lar y trabajadora que comenzó a mili-
tar en esos años, y que caracteriza a la
militancia de las organizaciones de la
izquierda.Mariano fue militante secun-
dario y universitario, también probó
suerte como trabajador. Mariano era
un joven comprometido con la revolu-
ción socialista, que por lo tanto había
hecho de la militancia el objetivo
de su vida.
Pero además, su valor “simbólico”
tiene otros desdoblamientos. Porque como joven
estudiante asistió desinteresadamente a apoyar
una lucha de los tercerizados del Roca. Desde ese
punto de vista, también ha sido ejemplo vivo del
apoyo del estudiantado al movimiento obrero.No
se trata solamente de eso. Es el primer compañe-
ro joven asesinado por la represión patronal-
burocrática en años: una honorable lista que
incluye a los veintitantos compañeros del
19 y 20 de diciembre, a Kosteky y Santillán,
a Carlos Fuentealba, a Jorge Julio López.
Pero su especificidad tiene que ver con que se
trata de un joven proveniente de la militancia de
izquierda. Esta es también una lección para las
jóvenes generaciones: no para “asustarse”, sino
para comprender los alcances universales del
compromiso de la lucha por el socialismo. La
militancia es el proyecto más apasionante
que se puede tener en la vida, es lo más

trascendente y realizador que hay pero,
claro, es algo serio y comprometido.
Que la vida de Mariano sirva entonces para la
forja de toda la joven generación militante, estu-
diantil y obrera; una nueva generación que debe
sacar de este trágico acontecimiento una lección
positiva: la lucha por la transformación socialista
de nuestra sociedad es de enorme actualidad en
este siglo XXI que comienza.Y para esta apasio-
nante tarea, la más apasionante que se puede con-
cebir, hay que prepararse seriamente cada día en
materia de politización, formación y organi-
zación. Esto de la mano de la clase obrera y
sus métodos de lucha de masas buscando
alcanzar cada vez más amplios sectores de
los trabajadores.
En fin: aprovechamos estas líneas para reiterar
nuestra más profunda solidaridad, humana y socia-
lista, con todos los compañeros y compañeras del
Partido Obrero.

La muerte
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FRANCIA:MOMENTO CRÍTICO

El Senado aprobó la reforma,
pero los burócratas de la
Intersyn-dicale siguen sin con-
vocarla huelga general recon-
ductible
• ¿Adónde va Francia?, por Ramate
Keita, desde París para Socialismo
o Barbarie, 23/10/10
• El Senado francés aprueba el
recorte de las pensiones - Los sin-
dicatos convocaron a nuevas jorna-
das el 28 de octubre y el 6 de
noviembre, por Andrés Pérez,
enviado especial en París,
Público.es, 22/10/10
• La policía desbloquea a porrazos
la principal refinería, por Antonio
Jiménez Barca, corresponsal en
Francia, El País, 23/10/10
• El estallido de Lyon inquieta a los
franceses - Los disturbios en la

rica ciudad reflejan erosión en la
sociedad, por Andrea Rizzi, enviada
especial, El País, 23/10/10

EEUU, LA DECADENCIA

• Interpretaciones de la crisis, por
Claudio Katz, enviado por el autor,
06/10/11
• Peligro: guerra de divisas, por
Claudi Pérez, El País, 10/10/10
• El FMI no logra parar la guerra
de divisas entre potencias - Se ha
impuesto el “sálvese quien pueda”,
por Pablo R.Aretxabaleta, Gara,
11/10/10

IRAQ

• Los crímenes de EEUU se reve-
lan al mundo -Wikileaks destapa
400.000 documentos del Ejército
estadounidense, porWalter
Oppenheimer, corresponsal en
Londres, El País, 24/10/10

Nuestro homenaje a Mariano
HACIA UNA MAYOR POLA



NAL CAMPESTRE

En síntesis: el kirchnerismo fue
construyendo un relato o “épica”
movimentista que buscó tener
semejanzas con algunos de
los rasgos del peronismo de
izquierda de los años 70 para
cubrirse con un ropaje acor-
de a los tiempos de rebeldía
popular.
Sin embargo, con el conflicto con
las patronales del campo de la
primera mitad del 2008,hubo un
quiebre político de enorme
importancia del cual el kirch-
nerismo nunca logró recupe-
rarse del todo. Ya bajo el
gobierno de Cristina Kirchner, los
K se enfrentaron con la Mesa de
Enlace campestre por el manejo
de las retenciones a las exporta-
ciones.
En ese conflicto nació una coali-
ción conservadora –presente
hasta el día de hoy– que salió a
desafiarlos desde la derecha. El
movimiento de los campestres
fue un símil a los “escuálidos” en
la Venezuela de Hugo Chávez, o
de la reaccionaria oligarquía del
Oriente en Bolivia (y a la cual
corrientes de “izquierda” de
nuestro país se llenaron de opro-
bio apoyándola como idiotas úti-
les).
Este verdadero “asedio” desde la
oposición patronal de derecha
marcó la tercera coyuntura
del ciclo político regional y
nacional. Si ninguno de estos
asedios logró realmente hasta el
momento derrotar los gobiernos
patronales progresistas –aunque
si “esmerilarlos”–, sin embargo,
esta polarización en las altu-

ras, se terminó instalando
como uno de los datos políti-
cos fundamentales de la
coyuntura del país.
Así las cosas, en los últimos años,
el péndulo político regional se ha
movido entre la centroizquierda
y la derecha o centroderecha
(dependiendo los casos) tenien-
do extremos como ha sido el
triunfante golpe de Estado hon-
dureño de junio del 2009,o la fra-
casada intentona contra Correa
en Ecuador, aunque sin cam-
biar las coordenadas genera-
les de conjunto.

FRENTE A UN FINAL DE CICLO

Es en esta encrucijada indefi-
nida en la cual se halla el proceso
político nacional –y latinoameri-
cano– que se viene a instalar la
muerte de Néstor Kirchner. A
priori, lo que se puede evaluar, es
que con su deceso lo más proba-
ble es que se va a la fragmenta-
ción del “proyecto” de los K.
En un reciente seminario de
IDEA, los empresarios especula-
ban con que el país se hallaba
ante “un final de ciclo”. Es muy
probable que ahora esta tenden-
cia se acelere.
La reflexión de los sectores
patronales venía siendo que los
Kirchner “ya habían cumplido su
papel”: la tarea de reabsorción
“reformista” del proceso del
Argentinazo había sido
resuelta y la autoridad presi-
dencial rescatada.
Sin embargo, había dos tareas
pendientes para las cuales lo más
granado de los capitalistas y las
clases medias altas le habían baja-

do el pulgar a los
K: por un lado
una goberna-
bilidad más
“normal” del
país; por otro,
un “modelo”
e c o n ó m i c o
con menos
intervención
estatal. Si la
o p o s i c i ó n
expresa una
gran fragmenta-
ción, y la dificul-
tad de vertebrar
hasta ahora uno
o dos proyectos
“convincentes”,
en términos
generales busca
asumirse como
la respuesta a
estos proble-
mas.
Respecto de la
“gobernab i l i -
dad” lo que se
pretende es una
perspect iva
de mayor con-
trol social.
Diarios como La
Nación o Clarín

lo expresan como “necesidad de
acabar con las manifestaciones de
acción directa” o la recuperación
de los mecanismos de “represen-
tación” (indirecta). Se trata del
cuestionamiento a las huelgas, las
ocupaciones de lugares de traba-
jo, de colegios y universidades,
los cortes de calles y rutas, un
largo etcétera. En fin: “supri-
mir” de una u otra forma las
luchas populares.
En el terreno económico, lo que
pretenden es una suerte de
retorno a las condiciones de
la “normalidad” neoliberal
de los años 90, ajuste econó-
mico mediante. Buscan así una
“menor intervención del Estado
en la economía”.O, en todo caso,
otro tipo de arbitraje entre sec-
tores patronales. Por ejemplo,
esto en la práctica implicaría una
redistribución de los subsidios a
los empresarios, un aumento
generalizado de las tarifas y, sobre
todo, un deterioro de las con-
diciones de empleo, salario,
contrato y sindicalización de
los trabajadores.Condiciones
que, a decir verdad,no mejoraron
cualitativamente bajo los K, los
que nunca dejaron de ser –ni en
los peores momentos de la
derrota con el campo– un per-
sonal político hecho y dere-
cho burgués.
En estas condiciones,no se puede
saber si Cristina Kirchner llegará
a octubre del 2011 o no.Tampoco
bajo qué ley electoral se desarro-
llarán esos eventuales comicios.
Lo más probable es que la mayo-
ría de los sectores patronales van
a querer que continúe hasta el
final de su mandato, cosa de no

cortar los tiempos de la institu-
cionalidad.
Sin embargo, se trataría de una
continuidad “condicionada”, sin
fuerza política para llevar adelan-
te los aspectos más “reformistas”
de la agenda K. Por el contra-
rio, van a exigir que Cristina
sea –desde ahora mismo– un
gobierno de transición hacia
la gestión más “normal” y
conservadora que están exi-
giendo.

GIRO CONSERVADOR Y DESBOR-
DE POR IZQUIERDA

La muerte de Néstor K ocurrió
días después del asesinato de
Mariano Ferreyra a manos de la
burocracia de la Unión
Ferroviaria. Como tal, este asesi-
nato fue una expresión defensiva,
una muestra de la “desespera-
ción” de la burocracia ante el
avance de los sectores clasitas e
independientes.Al mismo tiempo,
el repudio democrático fue
inmenso logrando que comenza-
ran a caer rápidamente presos
algunos de sus autores materiales
e intelectuales.
Sin embargo,ahora la coyuntu-
ra política podría dar un ines-
perado giro de conjunto. Es
que Kirchner era un factor políti-
co en sí mismo por así decirlo.Y
su deceso abre –en principio–
una “exclusa” para su eventual
capitalización desde la derecha
del arco político. Esto podría
implicar un giro político conser-
vador que –entre otras cosas–
dificulte la pelea contra la impuni-
dad en el caso de Mariano y por
barrer a Pedraza de la Unión
Ferroviaria.
Sin embargo, esto ocurrirá en un
contexto seguramente mucho
más polarizado de la realidad
del país. Las reservas democráti-
cas son inmensas, y si una cosa
nunca pudieron lograr los
Kirchner, fue precisamente
derrotar las fuerzas sociales
que la rebelión popular del
2001 puso en marcha.
¿Qué pasará entonces ante un
eventual escenario de giro con-
servador de la superestructura
política? Lo que podemos aventu-
rar es un casi inevitablemente
duro choque de tendencias
políticas, con menos“aneste-
sia” que en los últimos años.
Porque no parece claro que a un
personal político a la derecha de
los K les vaya a resultar fácil vér-
selas con el proceso en curso de
recomposición en la amplia van-
guardia obrera; una clase obrera
que va a defender el nivel de
empleo alcanzado; o con un
movimiento estudiantil que viene
tonificado; y con una izquierda
que tiene su peso en la realidad
política nacional.
Al previsible “gorilaje” de la
patronal y las clases medias altas,
se le va a oponer una realidad

donde las fuerzas de la clase
obrera y los sectores populares
están enteras en un marco, ade-
más, donde nada está saldado, ni
en la región ni en el mundo, y que
podría dar lugar –disolución del
aparato K mediante– al corri-
miento de fuerzas sociales
hacia la izquierda, o dialécti-
camente a un mayor espacio
para la izquierda revolucio-
naria ante la crisis del pro-
gresismo.

LA CLAVE ES EL PROCESO DE

RECOMPOSICIÓN OBRERA

El que acabamos de describir es
el escenario más probable para
los meses venideros. Sin embar-
go, el hecho es que el reciente
asesinato de Mariano Ferreyra ha
mostrado dos elementos de
mucha importancia a ser“inserta-
dos” en este marco general.
Por un lado, en el país se está
procesando una experiencia
eventualmente histórica de
recambio en la organización
del movimiento obrero
argentino.Aunque haya tenden-
cias “conservadoras” que se van a
intentar hacerse valer también en
este terreno, el hecho es que
también las hay “reformistas” y
que el país se ha quedado sin una
conducción clara, lo que puede
abrir una multiplicidad de
escenarios todavía difíciles
de calibrar. Lo más probable es
que el proceso de recomposición
obrera se profundice a pesar de
todo porque es estructural.
Por otra parte, los Kirchner han
sido una evidente mediación
respecto de la “visibilidad” de la
izquierda independiente. Pero el
peso político relativo de esta últi-
ma en la vida del país se acaba de
ver la semana pasada.
“Contradictoriamente”, su rol
también está llamado a escalar
incluso si el país se encamina
a una situación más difícil,
conservadora o polarizada.
En todo caso, los K no dejan nin-
guna verdadera transformación
en lo que hace a la naturaleza
capitalista semi-colonial de la
Argentina. Las transformacio-
nes históricas que necesita a
gritos el país, solamente pue-
den venir desde la clase obre-
ra y la izquierda revoluciona-
ria. El hecho es que la crisis
del kirchnerismo segura-
mente abrirá también las
compuertas a una desborde
político por la izquierda: a
eso apostamos desde el
Nuevo MAS.

1- Como lo señalamos y peleamos
desde el nuevo MAS, este movimien-
to nunca logró asumir realmente la
bandera de “trabajo asalariado genui-
no”, ni tender un puente hacia los
trabajadores ocupados, factor que
contribuyó también a su coop-
tación estatal.
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Cuando el General Juan
Carlos Onganía derrocó

al radical Humberto H. Illia, el
General Perón, desde su exilio
en Madrid, lejos de condenarlo
y llamar a enfrentarlo, propuso
“desensillar hasta que aclare”.
En 1968, la dirección de la
CGT se dividió entre “partici-
pacionistas” y “rebeldes”. Los
primeros con Augusto T.
Vandor a la cabeza, buscaron
conciliar con Onganía; Vandor,
por su parte, alentaba el pro-
yecto político de un “peronis-
mo sin Perón”. Los “rebeldes”,
a su vez, encabezados por
Raimundo Ongaro, un linotipis-
ta de 41 años y secretario
general de los trabajadores
gráficos, aglutinaban a gremios
menores y combativos que
reflejaban el surgimiento de
una nueva vanguardia en el
movimiento obrero. Perón,
asesorado por el burócrata
ferroviario Lorenzo Pepe, en
un primer momento alentó a
Ongaro contraVandor. El 29 de
marzo de 1968, se concreta la
división sindical en el Congreso
Normalizador de la CGT.
Quedan entonces, por un lado,
la CGT de Azopardo, que reu-
nía a los gremios más podero-
sos y vandoristas; y por el otro
lado, la CGT de los
Argentinos que abrirá sus
puertas a estudiantes e
intelectuales de izquierda.
En este contexto político del
movimiento sindical surge la
figura de José Pedraza. Nacido
en Deán Funes, Córdoba, en la
década del 60 ingresó como
ferroviario en la Estación
Saldías de la línea General
Belgrano. “Al mismo tiempo
estudiaba Derecho y militaba
en el Movimiento Nacional de
Derecho”. (1) En poco tiempo,
su actividad sindical lo llevó a
ser delegado ferroportuario y
fue despedido. En sus primeros
pasos como sindicalista se ali-
neó, participando en la misma
CGT de los Argentinos y en
1971 vuelve al ferrocarril. Esta
vez será como changarín en el
Ferrocarril Mitre, retomando
su actividad sindical. Durante la
dictadura de Videla, Pedraza
forma parte del Grupo de los
25, un sector de la burocracia
liderada por Roberto García
que estaba enfrentada a
Lorenzo Miguel y Herminio
Iglesias. De su pasado combati-
vo junto a los grupos de
izquierda ya nada quedaba y
con la llegada de Raúl Alfonsín
a la Presidencia de la Nación,
Pedraza va a llegar a la cima de
la Unión Ferroviaria para estre-
char filas con Saúl Ubaldini, el
líder de la CGT.
En los 90, su izquierdismo
primario quedará definiti-
vamente sepultado bajo las
banderas del neoliberalis-

mo menemista. Pedraza
había apoyado a Cafiero en la
interna peronista, pero cuando
triunfó Menem no dudó en
cobijarse rápidamente bajo sus
alas de ave de rapiña. “Cuando
Carlos Menem asumió la presi-
dencia, dos asesores de
Pedraza, Julio Savon y Fernando
Carlos Frediani, fueron desig-
nados administrador y subad-
ministrador de Ferrocarriles y
su tesorero Santos Reale,
quedó a cargo de los ferroca-
rriles metropolitanos, que fue-
ron saqueados como paso pre-
vio a la privatización.”(2)
José Pedraza, al igual que los
demás burócratas del ferroca-
rril como Jaime (Fraternidad) y
Suárez (Señaleros) van a ser
agentes directos del
gobierno en la privatiza-
ción del mismo. Para ello
tuvieron que atacar al movi-
miento de resistencia a las
privatizaciones que los tra-
bajadores ferroviarios
encararon. Se valieron del
matonaje e impulsaron los
“retiros voluntarios” que ofre-
cía el gobierno. Los 90 mil
ferroviarios quedaron
reducidos a 9000.

NEGOCIOS Y MANIOBRAS

ELECTORALES

Las redes tendidas por Pedraza
le van a reportar, como dijimos,
pingües negocios, pero además
consiguió que la Corte
Suprema de Justicia le conce-
diera continuar al frente de la
Unión Ferroviaria, con el man-
dato vencido desde 1991 y sin
elecciones
Para lograr esto tuvo que dejar
fuera de acción a la opositora
Lista Celeste. Recurrió a una
maniobra propia de la burocra-
cia: “Utilizó como único medio
para comunicar las condiciones
del comicio un aviso en la pági-
na de Finanzas del diario de La
Nación”. (3) Cuando llegó el
momento de renovar nueva-
mente mandato, Jorge Di
Nápoli, dirigente de la oposi-

ción, fue despedido del
Ferrocarril San Martín y luego
fue amenazado por la patota de
Pedraza para que desistiera de
continuar en la contienda. Así
despejó el camino de oponen-
tes posibles. Luego del
Argentinazo, durante la presi-
dencia de Duhalde, los ferro-
viarios vieron nuevamente
recortados sus derechos labo-
rales. Pedraza acordó con las
empresas del sector un nuevo
convenio que, entre otras
cuestiones, amplió el período
de prueba a seis meses,
asignación de vacaciones
en cualquier mes del año y
la polivalencia funcional
(fregado y barrido).
Mariano Ferreyra fue asesinado
por apoyar a los trabajadores
tercerizados del Ferrocarril
Roca. Pedraza quiere seguir
construyendo su imperio buro-
crático armando matones y
rindiendo pleitesía a las empre-
sas del ferrocarril, incluso
como socio de las mismas. La
mugre en descomposición de
la burocracia sindical peronista
ha puesto un nuevo jalón de
sangre en su trayectoria. Una
trayectoria que hoy está ame-
nazada por la posibilidad con-
creta de recomponer al movi-
miento obrero sobre nuevas
bases políticas y sindicales. El
asesinato de Ferreyra ha insu-
flado el odio de los trabajado-
res en estos parásitos malo-
lientes como José Pedraza.
Debemos entonces, continuar
poniendo todos nuestros
esfuerzos para que de este
odio vaya madurando una ver-
dadera alternativa clasista, anti-
burocrática y antipatronal que
termine barriendo a los
Pedraza, Moyano y compañía y
ponga en pie un nuevo movi-
miento obrero.

Oscar Alba

Notas
1- Perfil.com 26/10/2010.
2- H. Verbitsky. Página 12,
24710/2010.
3- Idem.

JOSÉ PEDRAZA

Un camino de traiciones y matonaje

En el día ayer, en el marco de la
jornada de lucha en repudio

del asesinato de Mariano Ferreyra
la conducción del SUTNA, enca-
bezada por Wasiejko, llamó a un
paro de 30 minutos por turno en
todo el gremio. La medida se rea-
lizó en las tres fábricas, en la base
obrera el repudio a la patota
sindical y al asesinato del
compañero fue unánime.
Desde el mismo miércoles la sec-
cional San Fernando estaba
denunciando los hechos y llaman-
do a la lucha, “Desde la Seccional
San Fernando del SUTNA y el
Cuerpo de Delegados de Fate,
repudiamos el terrible asesi-
nato del compañero, Mariano
Ferreyra.(…) Esta es la respues-
ta que recibimos por parte de la
burocracia, cuando los trabajado-
res de manera independiente, nos
organizamos para pelear contra la
precarización laboral, por mejo-
res salarios, condiciones labora-
les, etc. Denunciamos clara-
mente que estos hechos per-
petrados por las mafias sindi-
cales no podrían suceder si
no es con la fuerte complici-
dad de los empresarios y del
Estado Nacional.”

FATE: LA EMPRESA SALE A MEDIR

FUERZAS

La patronal estaba avisada oficial-
mente de la realización del paro, y
dijo que aceptaba que se hiciese
la medida, a manera de devolu-
ción de gentilezas. También para
no quedar expuesta al escarnio

público de impedir el justo repu-
dio a un asesinato político.
Pero su odio de clase y la bronca
por perder media hora de pro-
ducción se expresó en intentar
imponer la modalidad del
paro. La empresa salió a decir
que el paro se hacía en la máqui-
na o en los fumaderos (los lugares
de descanso de cada sector) y
que quedaba explícitamente
prohibido hacer cualquier
tipo de reunión o asamblea
del conjunto de los trabaja-
dores del turno. Todos los
gerentes, jefes, capataces, los líde-
res y todos los alcahuetes –que
nunca faltan y que por casualidad
son militantes activos de laVioleta
y de la ex Bordó– salieron a
meter miedo, a amenazar con
sanciones, que seguramente llega-
rán, y llegaron a hacer cordón en
los sectores para impedir que los
compañeros concurran a la asam-
blea. La patronal en una actitud
claramente provocadora enfren-
taba a los compañeros y a los
delegados cruzándoles el cuerpo
y empujándolos.A los pechazos
los trabajadores se fueron
reuniendo para realizar a la
asamblea que se realizó con
éxito, donde se informó de lo
sucedido y se invitó a la mar-
cha. La medida se extendió
una hora.
A pesar del apriete de la empresa
la medida se hizo y también la
asamblea, a la tarde una impor-
tante delegación de compañeros
participaron de la marcha.

CORRESPONSAL

JUNÍN

Repudio el asesinato de Mariano

El jueves 20 se realizó un acto
con alrededor de 100 com-

pañeros en repudio al asesinato
de Mariano Ferreira. Fue un pro-
nunciamiento claro contra la
burocracia sindical y el gobierno
nacional. Con la presencia de
toda la izquierda y de ATE y la
ausencia de todos los demás sin-
dicatos, y con la campaña de des-
información de la gran mayoría
de los medios de prensa.
En nuestra intervención remar-
camos precisamente la responsa-
bilidad política de los K y denun-
ciamos este ataque, como parte
de una política consciente de
reprimir el intento de una nueva
generación de trabajadores de
organizarse para luchar por sus

derechos al margen de la buro-
cracia.
La nota insólita fue brindada por
la presencia en al acto de Pablo
Micheli, que se considera el
nuevo secretario general de la
CTA, “de paso por Junín”, según
su intervención.
A nuestro reproche que llaman-
do la CTA a un paro nacional y
movilización a Plaza de Mayo sus
dirigentes, y él mismo, la tenían
que encabezar en Buenos Aires,
contestó abriendo los brazos... y
las patas... nadie es imprescindi-
ble. Ese es el compromiso con la
lucha de los trabajadores de los
dirigentes de la CTA.

CORRESPONSAL

FATE

Paro por Mariano



“El ferroviario

José Pedraza

es un dirigen-

te importante desde hace 40

años,aunque alcanzó la jefa-

tura de su gremio hace 25

años.Pedraza forma parte

de una generación de buró-

cratas que se siente amena-

zada ahora por el crecimien-

to de la izquierda sindical,a

la que aquella generación

odió siempre.El ascenso de

la izquierda es proporcional

a la vetustez de la antigua

dirigencia.Los Kirchner no

han hecho nunca nada para

promover una renovación

pacífica de la jerarquía sindi-

cal” (Joaquín Morales Solá,

La Nación,24-10-10).

La crisis política desatada alrede-
dor del asesinato de Mariano
Ferreyra volvió a poner sobre la
palestra nacional el problema
de la organización sindical de
la clase obrera argentina. Se
trata de una de las cuatro o cinco
grandes cuestiones que están
planteadas en la agenda política
nacional.

UN POCO DE HISTORIA

Esto tiene varias particularidades.
La primera es que desde la déca-
da del 40 del siglo pasado la
representación obrera ha estado
monopolizada por la burocracia
sindical peronista. En los años 70,
esta “asfixia” burocrática fue
cuestionada. Pero en un sentido
general la burocracia sindical
peronista era –en tanto que apa-
rato– mucho más fuerte de lo
que es hoy día. Si en esos años el
proceso fue de todos modos más
radicalizado que el actual,hoy en
día la descomposición del
conjunto de la burocracia
sindical es mayor.
Esta realidad tiene varias aristas.
Aquí queremos destacar sola-
mente dos. Por un lado, nunca
como hoy la burocracia sindical
estuvo tan deslegitimada fren-
te al conjunto de la sociedad y la
base de los trabajadores. Se
trata este de un hecho histó-
rico: la burocracia es lisa y
llanamente odiada.
Por el otro lado, a pesar de la
riquísima experiencia de los años
70, tampoco nunca como en la
actualidad la izquierda indepen-
diente de inspiración socialista
revolucionaria (el trotskismo)

tuvo la posibilidad de impulsar y
capitalizar en primera fila un
proceso general de reorganiza-
ción de la clase obrera. Este tam-
bién es un hecho potencialmente
histórico, porque se trata de un
acontecimiento que sólo ocurre
cada tantas décadas y del que
podría emerger un nuevo movi-
miento obrero clasista y revolu-
cionario.

DE LA CGTA LA CTA

Lo anterior es lo que explica que
desde lo diversos sectores patro-
nales-burocráticos se hayan veni-
do adelantando proyectos para
intentar abortar y/o desviar este
proceso. Se trata de un terreno
en el cual hay varios actores.
En primer lugar, está el caso de
Hugo Moyano. Éste viene cum-
pliendo el tradicional rol de con-
tención de la burocracia pero-
nista: a lo largo de los dos
gobiernos K no convocó a
una sola medida de fuerza de
alcance nacional. Para hacerlo,
se valió de la pátina “combativa”
que le dio su posicionamiento
antineoliberal de los años 90
(incluso buscando ocultar su ori-
gen en la tradicional derecha
peronista de las JTP de los años
70). Si no impulsó medidas nacio-
nales, le alcanzó con llevar ade-
lante “conflictos de bolsillo”
como los de encuadramiento sin-
dical, mediante el bloqueo de
acceso a las plantas, los que tie-
nen mucha prensa y causan cierto
disgusto a la patronal.
Sin embargo, esto no debe llevar
a engaño:el suyo ha sido siem-
pre un proyecto conservador
de la estructura sindical exis-
tente defendiendo el mono-
polio de la burocracia sindi-

cal peronista en el férreo
control del movimiento
obrero argentino.
Su diferencia con los “gordos”
tipo Pedraza es en todo caso sim-
plemente política: con más
“reflejo” de los aires que se respi-
raban en la Argentina, Moyano se
alineó con los K; los gordos, por
su parte, sueñan con un retorno
más o menos “aggiornado” a las
condiciones de los años 90
(donde fueron amos y señores de
las privatizaciones y los negocios
que los transformaron casi en
empresarios).
Veamos ahora el caso de la CTA.
Su proyecto original ha sido
la introducción de elementos
de la democracia burguesa
en las filas sindicales, esto en
oposición al tradicional modelo
encarnado por la CGT. Es decir,
frente a los anquilosados meca-
nismos “bonapartistas” de la
burocracia sindical cegetista tra-
dicional (modelo común desde
Moyano hasta Barrionuevo),
donde las autoridades se eligen a
dedo desde arriba, la CTA buscó
como proyecto la legitimación
“democrática” de la elección de
la conducción por el voto directo
de los afiliados. La reciente elec-
ción de la CTA acaba de mostrar
el verdadero rostro fraudu-
lento de este operativo:
transformó la votación en
una donde lo que define las
cosas es el peso que una u
otra fracción burocrática
puede hacer valer a su apara-
to, cual interna burguesa.
Además, su rol entregador en las
luchas obreras no ha sido muy
distinto a la de la CGT, lo que no
quita que se trate de una buro-
cracia más débil, que al levantar
reclamos como el de la “libertad

sindical” abra otro tipo de bre-
chas para la emergencia de
una alternativa clasista de
conjunto.

LA DISCUSIÓN BURGUESA DEL

MODELO SINDICAL

Es en el contexto anterior donde
se colocan los intentos de
reforma burguesa del movi-
miento sindical. Capas lúcidas
de la misma se interrogan acerca
del peligro de que no haya una
“reforma” del modelo sindical.
Está claro que una de sus preocu-
paciones tiene que ver con la
deslegitimación de la vieja
burocracia.También les molesta
el poder de“chantaje” político de
una burocracia que sigue mono-
polizando la representación del
movimiento obrero.
Parte de esto mismo son los
fallos de la Corte en el sentido de
habilitar elementos de “libertad
sindical”; fallos que sin embargo
no terminan de ir hasta el final ni
modificar el panorama de conjun-
to. Mientras tanto, la simple ins-
cripción del sindicato del subte-
rráneo sigue sin salir, y tampoco
sale el reconocimiento de la
CTA.
¿Qué es lo que está en juego en
esta disputa? El kirchnerismo
–más aún ahora luego de la muer-
te de Néstor K-, los sectores más
tradicionales del PJ, los radicales,
el PRO y la mayoría de los empre-
sarios, prefieren solamente una
operación de puro “maquillaje”:
se interrogan simplemente acer-
ca de si mantener o sacar a
Moyano. Es decir, un mero
recambio de figuritas dejan-
do toda la conservadora
estructura sindical tal cual
está, no vaya a ser que

“abriendo el juego” de la
representación sindical se
vaya a“colar” la izquierda.
Terciando, hay un proyecto de
corte más “reformista”. Éste
combina dos ingredientes: por un
lado, echar el lastre de la deslegi-
timación de la CGT por la vía del
reconocimiento de la CTA, y de
principios de “libertad sindical”.
Pero por el otro, esto tiene a
priori un contrapeso que seduce
a sectores patronales: la apues-
ta a una mayor atomización
y fragmentación del movi-
miento obrero quitándole
poder de negociación al
tiempo que por esta vía
reformista cerrarle el cami-
no a la izquierda dura.
Sin embargo, este camino también
tiene su peligro: en determinadas
condiciones, la fragmentación de
ese monopolio sindical sólo puede
favorecer el proceso en curso de
recomposición independiente del
movimiento obrero.

LA EMERGENCIA DE UN NUEVO

CLASISMO

Desde la izquierda, aun con todas
las diferencias en su seno y confu-
samente, lo que se viene expre-
sando es una suerte de búsqueda
–si se quiere a tientas– de pues-
ta en pie de un tercer polo
alternativo a los proyectos
burocráticos. Si la capitulación
de Pianelli a la burocracia ceteísta
deYasky podría restarle fuerzas a
esta tercera alternativa, los
recientes acontecimientos en el
Roca muestran que no es así: se
trata de una tendencia de
fondo la emergencia de un
nuevo clasismo independien-
te de todo sector patronal y
burocrático.
Dentro de la misma izquierda hay
varios posicionamientos.
Mientras que sectores como
Pianelli han sido coopados por
Yasky, la CCC y el MST se han
subordinado a los proyectos
de De Gennaro y Micheli
abandonando toda perspec-
tiva independiente.
Sin embargo, otras corrientes,
entre ellas nuestro partido, apos-
tamos justamente al tipo de pro-
ceso que en los hechos expresan
los tercerizados del Roca: la cre-
ciente emergencia de un
nuevo clasismo que dé lugar
a un nuevo movimiento
obrero en nuestro país. Un
nuevo movimiento obrero inde-
pendiente y clasista que de lograr
cristalizar y ponerse en pie, se
tratará de un acontecimien-
to histórico que abrirá nue-
vas perspectivas en la pelea
por la transformación social
de laArgentina.
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DESPUÉS DEL ASESINATO DE MARIANO
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TRABAJADORES PLANTA PERMA-
NENTE

SoB: ¿Qué repercusión tuvo
el asesinato del compañero
Mariano entre los trabajado-
res?
Trabajador 1: Había un repudio
generalizado. (…)El sentimiento
general del trabajador en sí es de
repudio a esta gente que tiene
estas actitudes. No es eso lo que
pretende un trabajador ferrovia-
rio. Pero tengamos en cuenta que
así como van y mandan a la pato-
ta y asesinan a un compañero,
esto se da todos los días en el
ferrocarril, con los delegados
dando vueltas amenazando,
presionando, sancionando y
despidiendo gente como a
ellos les parece.Y eso el com-
pañero ferroviario lo ve. (…) O
sea, el compañero no es boludo.
Saben que tienen poder los tipos.
Que te presionan y te apuran, y si
te hacés el loco te mandan a
cagar a palos. (…) Uno puede
tener una conversación con los
compañeros y ser sinceros en
particular, personal y en privado.
Pero a la hora de ir a votar, a la
hora de tomar una actitud con
respecto a plantearse algo en
contra de la burocracia, el com-
pañero dice:“epa!, ¿en dónde me
estoy metiendo?” Tiene mucho
miedo, el trabajador ferroviario
tiene mucho miedo a la UF.

TRABAJADORESTERCERIZADOS

Trabajador 2: (…) El tema de
los aprietes que siguen pasando
hoy, y por eso tenemos que ir a
fondo con todo esto. No nos
podemos quedar con que listo,
está preso Pablo Díaz y Favale.
Porque hay muchos más.No eran
dos ese día arriba de las vías. Sino
que eran un montón más. (…)
Porque bueno, la línea era:“vayan,
hagan un poco de quilombo, tiren
un par de piedras y nada más”.
Ahora ¿cómo viene la orden que
bajen y nos vayan a buscar a los
compañeros que ya se estaban
yendo? Fue algo que alguien de
ese grupo determinó en ese
momento. (…) Que esto no siga
pasando, todos los autores vayan
presos, para que los compañeros
dejen de tener miedo a esta pato-
ta y cuando nosotros podamos, si
es que realmente vamos a pasar a

planta permanente, como ya se
dijo, que no tengamos aprietes
dentro del ferrocarril.
Hoy estuvimos en la asam-
blea, fue multitudinaria, apa-
reció mucha gente despedi-
da, pero porque vio la posibilidad
de volver a trabajar. No hubo
tanto trabajador en actividad hoy,
de los tercerizados. Entonces, ahí
también hay que poner un poco
el ojo, ¿no? Porque, el que está
despedido, muy poco tiene para
perder. Pero, ¿qué pasa con el tra-
bajador activo, que hoy está tra-
bajando, por qué no viene, por
qué no se viene a reunir como se
reunía antes? Entonces, ahí, yo
pondría un poco más el ojo en la
investigación y en procurar que
los compañeros que hoy se sien-
ten amenazados, se queden un
poco más tranquilos.

SoB: ¿Qué han pensado uste-
des, cómo queda la burocra-
cia con esto? ¿Es por debili-
dad que hace lo que hace?
T2:Yo creo que es más por debi-
lidad. Yo no creo que el gremio
haga esto por sentirse más fuer-
te. Si hoy no hubiera ningún dete-
nido, podríamos estar hablando
de otra manera. Pero hoy hay una
persona presa. Para mí esos son
los manotazos de ahogado
que hoy está dando la Unión
Ferroviaria para terminar o
intentar terminar la lucha de los
tercerizados. (…) Entonces, para
mi es un poco más de debilidad,
porque tampoco tienen hoy a
todo el sector ferroviario de su
lado. O sea, son 3 ó 4 personas
que siguen respondiendo y quizás
hoy al Gallego Fernández, como
para marcar un poco el territo-
rio, pero el común del trabajador
ferroviario está en contra de lo
que pasó el miércoles y muchos
lo repudian. Quizás no van a salir
impetuosamente a declarar en
contra de la Unión Ferroviaria,
pero sí, si uno se pone a hablar, la
mayoría de los trabajadores
ferroviarios están en contra de lo
que pasó el miércoles y lamenta-
blemente, tenemos quizás que
(esperar…) para que esa gente se
le rebele a la Unión Ferroviaria en
las urnas. No va a ser inmediata-
mente, salvo que pase algo muy
grande y el trabajador ferroviario
llame a una huelga general de los
ferrocarriles en contra de la

Unión Ferroviaria. Pero bueno,
hoy lo veo un poco difícil justa-
mente porque quizás el trabaja-
dor ferroviario de planta perma-
nente, sigue teniendo un poco de
miedo.A nosotros, como terceri-
zados nos pueden echar, pode-
mos reclamar y quizás volver,
pero los trabajadores efectivos
creo que tienen más miedo de
perder lo que tienen hoy, que es
bueno, y por eso no salen de
lleno a criticar a la Unión
Ferroviaria (…) El apoyo no se ve
tal vez reflejado en un corte de
vías, en una marcha. Por esta
cuestión, del miedo a perder la
estabilidad laboral que aún tie-
nen, la escala salarial, que para los
ferroviarios es muy buena.

SoB: El conjunto de los com-
pañeros tercerizados, ¿toma-
ron noción que el ingreso a
planta permanente es una
pelea que no es que ya esté
ganada, sino que va a ser una
pelea durísima?
T2: Creo que hay un gran núme-
ro de compañeros tercerizados
que hoy ven que es más fácil de lo
que parece. Piensan que ya está
todo solucionado (…) Es más,
muchos lo están diciendo: “ya
estamos en planta permanente”.
Y en realidad, no se dan cuenta
que falta mucho todavía. Que no
es simplemente porque nos fir-
men un acta diciéndonos:“tal día
están adentro”, también, con
actas anteriores nos pasea-
ron mucho tiempo. Fuimos a
una infinidad de negociaciones, en
las cuales casi no logramos rein-
corporar compañeros.El pase a
planta lo vamos a tener que
luchar y muchísimo. Hay que
empezar ahora a golpear, porque
si bien ellos ahora están débiles,
no se dan cuenta todavía y creen
estar fuertes en el gobierno.
Entonces, la relación de fuerzas
está de nuestro lado y no de
ellos. Por eso ahora el ministro
Tomada, después que nosotros
nos reunimos con gente del

Ministerio ya empezó a cortar
esa lista que había quedado de 87
compañeros en el Ministerio a la
mitad porque había muchos com-
pañeros que han cobrado indem-
nizaciones o las empresas les
inventaron causas. Hay un núme-
ro de compañeros que, si el
ministro sigue con esa idea, que-
dan afuera. Nosotros tenemos
que tratar de imponerle a través
de la fuerza y la movilización que
todos los compañeros empiecen
a ser incorporados a las empre-
sas y de ahí sí realmente, una vez
que veamos cuántos compañeros
logramos incorporar en esta
etapa de la negociación, recién ahí
vamos a poder ver realmente qué
tan lejos o qué tan cerca puede
estar el pase a planta. Creo que
ahí va a ser el punto.

SoB: El viernes la asamblea
votó una movilización al
Ministerio deTrabajo. ¿Qué
objetivo tiene, qué esperás
de la marcha?
T2: La marcha que se llamó el
viernes, primero creo que va a
ser muy importante por la canti-
dad de trabajadores que pueden
ir.Tenemos que hacer un trabajo
intensivo en toda la línea para
invitar a todos los compañeros.
Para que justamente, le demos-
tremos al gobierno toda la fuerza
que tenemos nosotros y que se
fue ganando a raíz, lamentable-
mente, de una muerte. Pero de la
única manera que vamos a poder
nosotros imponerle los tiempos
al Ministerio, es de esta manera:
es corta. Si nosotros vamos
como fuimos al intento del corte
del miércoles, vamos a recibir del
otro lado, lo mismo que recibi-
mos del lado de la patota sindical
que nos atacó: piedras y palos. Si
nosotros vamos 400, 500 trabaja-
dores, que en este momento del
proceso, puede ser factible, si
nosotros hacemos un buen tra-
bajo en estos días, de acá al vier-
nes, no vamos a recibir piedras y
palos, sino que nos van a esperar

con las puertas abiertas para
decirnos:“bueno, muchachos, en
serio, solucionemos esto”.
Porque aparte si logramos que el
compañero que está trabajando
en ese horario se dé cuenta y
deje su puesto de trabajo, va a ser
un golpe durísimo.No solamente
para la UF, sino para las empresas
tercerizadas y para el gobierno. Si
nosotros podemos llevar a una
gran movilización todas las orga-
nizaciones que apoyan, pero
podemos ser 400, 500 terceriza-
dos, creo que eso va a ser el
golpe más duro, el cual quizás
puede llegar a inclinar la balanza
para el otro lado y poder impo-
nerle nosotros los tiempos al
Ministerio y no que vengan los
tiempos impuestos del lado de
ellos.

SoB: ¿Algo más querés agregar?
T2: El llamado a las organizacio-
nes para el apoyo a la marcha del
viernes y a todos los terceriza-
dos, no solamente los del Roca.
Hoy vinieron compañeros terce-
rizados de otras líneas ferrovia-
rias, como el Belgrano Sur, del
Mitre. Esa también fue una discu-
sión, que yo planteaba con algu-
nos compañeros, que nosotros
hoy estamos logrando algo que
tenemos que tratar de lograr de
que alcance también a los otros
ferrocarriles. Que no sea sola-
mente del Roca, sino que, hoy fui-
mos los del Roca y nos tuvieron
que dar algo porque hubo una
muerte de por medio. O sea, no
busquemos otra muerte.
Lleguemos a un arreglo para toda
la línea, porque en toda la línea o
en la mayoría de las líneas está la
UGOFE y donde está la UGOFE
están las mismas empresas que
están en el Roca. Entonces, el
paso es el mismo:no hay que des-
viarse mucho para llegar a algo en
el cual todos los tercerizados
de todo el ferrocarril pasen a
planta permanente porque
es simplemente una firma.

ENTREVISTA ATRABAJADORES DEL FFCC ROCA

Desde Socialismo o Barbarie estuvimos

charlando con los compañeros trabaja-

dores del Ferrocarril Roca, tanto de

planta permanente como de las tercerizadas. En

el reportaje hacen un balance sobre el asesinato

de Mariano Ferreyra, la lucha contra el trabajo

precario y el repudio a la conducción patotera de

la Unión Ferroviaria.

“Que todos los tercerizados pasen a planta permanente”
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El 19 y 20 de octubre se
concretó en la Ciudad de
Buenos Aires el paro con-

vocado por Ademys, gremio
minoritario de no más de mil afi-
liados. Esta medida tuvo un aca-
tamiento de alrededor del 60%
de los maestros y profesores,
que en su mayoría no pertenecen
al gremio convocante.
Este hecho quedó oculto tras el
paro del día 21, que la directiva
de UTE (el gremio con mayor
cantidad de afiliados) se vio obli-
gada a lanzar en repudio al asesi-
nato de Mariano, pero queremos
destacarlo porque es parte de la
crisis y el desprestigio de las
burocracias sindicales de todos
los colores.
El alto acatamiento al paro de
Ademys por parte de los maes-
tros de todos los gremios
demuestra la necesidad de los
docentes de llevar adelante un
plan de lucha real, dando la espal-
da a la decisión de las distintas
burocracias, sobre todo la de
UTE-CTERA. UTE rechazó en el
plenario del 13 de octubre la
propuesta del gobierno Pro, y sin
embargo se negó a llevar adelan-
te ningún paro. Su propuesta fue:
una conferencia de prensa, radios
abiertas, y durante la primera
semana de noviembre una carpa
frente a la Legislatura, esperando
que Macri se conmueva cuando
vea a los maestros haciendo vida
errante de toldería…
Hete aquí que el plenario donde

se “votó” este “plan de lucha”
tuvo perfiles de fantasía, pues los
mandatos reales marcaron una
clara voluntad de los maestros
de realizar el paro, pero en el ple-
nario pesó el aparato (empleados
y entenados Celestes) sobre los
delegados que llevaron mandatos
de asamblea. Por ejemplo, una
empleada del sindicato (que no
es delegada) dijo traer el manda-
to de nueve escuelas…
Cabe destacar que durante el
paro de los días 19 y 20 de octu-
bre la conducción Celeste de
UTE se dedicó a instalar rumores
acerca de que el paro se había
levantado, o sea, un claro intento
de boicot.
Las consecuencias de las eleccio-
nes de la CTA se trasladaron al
centro del gremio capitalino. La
UTE lleva sobre sus espaldas la
derrota en la CTA (con su apoyo
oficial aYasky), y apareció frente a
sus bases sin balance ni autocríti-
ca, avalando de hecho los fraudes
en la elección de la central,
donde se tardaron 8 días para
contar 200 mil votos. La conduc-
ción Celeste se ve cada vez más
débil: sobreactúa discursos alti-
sonantes y agresivos contra
Macri, pero contrapone medidas
claudicantes y tibias. Estas claudi-
caciones esconden tal vez la
intención de sostenerlo a Macri
hasta el fin de su mandato para
no provocar una crisis institucio-
nal, en acuerdo con el gobierno
K; o bien la negociación de pre-

bendas como las comisiones de
servicio a través de las cuales el
gobierno financia el aparato sin-
dical. Además, recordemos que el
sindicalismo docente suele ser
un trampolín para futuros legisla-
dores y asesores. Como dijo el
secretario de UTE CTERA
Eduardo López: “Tenemos que
llegar al fin del gobierno de Macri
sin heridos” (dixit).
Esta conducta agresiva en lo vir-
tual y pasiva en lo real se vio en
el conflicto estudiantil: el “apoyo”
de UTE y demás conducciones
docentes a la lucha de los estu-
diantes sólo se tradujo en unos
pocos empleados del aparato
sosteniendo una bandera en la
puerta de Ministerio de
Educación, mientras los docentes
que sufrían constantemente las
presiones de los directivos para
romper las tomas quedaron al
descubierto sin que los sindica-
tos aparecieran jamás en persona
en los establecimientos educati-
vos, para defender a sus afiliados
de los aprietes macristas. Esta
actitud de las conducciones sin-
dicales contrastó vívidamente
con la de muchos maestros, que
enfrentando esas presiones estu-
vimos en las tomas, incluso los
fines de semana, ocupándonos de
que a los chicos no les faltara de
comer y acompañándolos en su
justa lucha.
Sucedió lo mismo cuando el
macrismo pidió la lista de los
docentes huelguistas y los sindi-

catos respondieron con presen-
taciones judiciales.Aunque la jus-
ticia fallara algún día a favor de
los docentes, el gobierno Pro ya
tiene su lista negra en sus cajo-
nes.

Las claudicaciones se pagan

El posicionamiento de la UTE
como ala progresista del Pro no
le está saliendo gratis. El alto aca-
tamiento al último paro demos-
tró que existió un desborde de
los trabajadores de la educación
contra la actitud entregadora de
la Celeste en la Ciudad. Junto con
esto, cada vez más compañeros
comienzan a expresar la necesi-
dad de construir una conducción
sindical verdaderamente repre-
sentativa y luchadora, y que
supere la actual división de los
docentes capitalinos en 17 gre-
mios.
La realidad ha demostrado que
cada agrupación opositora por sí
sola no puede contra las manio-
bras del aparato burocrático.
Como hicimos para las eleccio-
nes en la CTA, la Lista Gris
Carlos Fuentealba llama a con-
formar un frente clasista, de
lucha, independiente de todos los
sectores de la burocracia docen-
te, del gobierno local y nacional
como así también de la oposición
de derecha, para disputar la con-
ducción del gremio en las próxi-
mas elecciones.
Y en lo inmediato llamamos a:

ASAMBLEAS DE BASE EN ESCUE-
LAS Y DISTRITOS DONDE VOTEN

JUNTOS LOS AFILIADOS A TODOS

LOS GREMIOS Y LOS NO AFILIA-
DOS. ESTAS ASAMBLEAS DEBEN

DECIDIR LOS PLANES DE LUCHA

Y SUS MANDATOS DEBEN REGIR

LOS PLENARIOS DE DELEGADOS,
QUE HOY SON TRAMPAS MANEJA-
DAS POR LOS ÑOQUIS DEL APA-
RATO SINDICAL

POR UN PLAN DE LUCHA CRE-
CIENTE Y UNIFICADO DE TODOS

LOS DOCENTES HASTA ALCAN-
ZAR LA RECOMPOSICIÓN SALA-
RIAL

TITULARIZACIÓN DE DOCENTES

INTERINOS

CONDICIONES EDILICIAS DIG-
NAS

PAGO EN TIEMPO Y FORMA DE

LOS SALARIOS

EN DEFENSA DE NUESTRO ESTA-
TUTO DOCENTE

BASTA DE SUBSIDIAR LA EDUCA-
CIÓN PRIVADA

BASTA DE DESCUENTOS, APRIE-
TES Y LISTA NEGRAS

AUMENTO DE PRESUPUESTO

EDUCATIVO PARA CONSTRUIR

UNA EDUCACIÓN PÚBLICA,
LAICA Y GRATUITA ACORDE A

LAS NECESIDADES DE LOS TRA-
BAJADORES Y SECTORES POPU-
LARES

APOYO A TODAS LAS LUCHAS DE

LOS TRABAJADORESY ESTUDIAN-
TES.

LISTA GRIS CARLOS

FUENTEALBA - CAPITAL

Desborde a la burocracia
DOCENTES DE CAPITAL

El miércoles 20 además de la
bronca por tener la produc-

ción parada por más de 1 hora y
que le cuestionen su poder en la
planta, la patronal de FATE se
tuvo que tragar el tercer
“sapo”. A las 14 horas estaba
citado el compañero Raúl
Espinosa para que le den la noti-
ficación oficial de su reincor-
poración. Raúl es un compañe-
ro de 27 años de fábrica que
estuvo en todas: despedido y
reincorporado en el conflicto del
91, ahora volvió a ser reincorpo-
rado después de dos años de

pelea.
El gerente de la fábrica, ostensi-
blemente enojado, o como se
dice en mi barrio, con una cara
de orto que se le caía, ni saludó
al compañero; le alcanzó la biro-
me para que firme, se quedó con
las dos copias y dio por termina-
do el trámite. El lunes a las 6 a.m.
“Riojano” se volverá a poner la
ropa de trabajo y un nuevo acti-
vista volverá a su puesto de tra-
bajo y de lucha de donde nunca
debería haber salido.

CORRESPONSAL

FATE: UNA REINCORPORACIÓN MÁS…

Van 3 y faltan 11
Socialismo o Barbarie en las III
Jornadas de Economía Crítica

Con la presencia de más de 400 inscriptos y la presentación
de 170 ponencias de autores de casi toda América Latina

en 40 mesas de debate se desarrollaron en la Facultad de
Ciencias Económicas de la Universidad de Rosario estas jorna-
das organizadas por las Escuelas de Economía Política de la UBA,
UNLP , UN y UN Rosario, que constituyen un espacio de discu-
sión, más allá de la academia oficial neoclásica, con la participa-
ción de docentes, estudiantes, instituciones y organizaciones,
buscando el debate entre las escuelas de pensamiento heterodo-
xas.
De los distintos ejes temáticos: Crisis mundial y Estado,
Intervención estatal y políticas públicas, Estructura social y acu-
mulación en Argentina, Problemática de Género y Pedagogía y
Economía, participamos en el primero por considerarlo el eje
ordenador con la presentación como ponencia del articulo de la
revista SoB Nº 24 El estado de la crisis mundial. Cuando se prepara
una recaída.
El debate giró alrededor de la interpretación de la crisis mundial
desde la visión keynesiana y la marxista, su reflejo en América
Latina, como así también la dimensión política y económica de la
misma, su superación y a través de qué mecanismos y su pers-
pectiva histórica.
El hecho destacado que marcó las jornadas fue su composición
juvenil, tanto de estudiantes como de docentes y expositores, el
afán de debatir y entender a la economía como una herramienta
de estudio abierta al pensamiento crítico.

MARCELO BUITRAGO

MIÉRCOLES 3/11
El proceso de recomposición
del movimiento obrero y el
surgimiento del nuevo clasis-
mo. Invitado: Roberto Sáenz
dirigente del Nuevo MAS y de
SoB internacional.
Miércoles de 20:00 a 21 hs.
por FM 95.5 o
www.fm955.com.ar
www.radioalaizquierdadeldial.
blogspot.com
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Por Ramate Keita
Desde París 23/10/10

Después de asistir, en estos
días, a una asamblea de
los ferroviarios de la

estación Saint Lazare, puedo muy
bien imaginar a la clase obrera
francesa tomando el poder y
dirigiendo el país. Cada uno
tomaba la palabra tranquilamente
y con confianza. Hablaban los
obreros de base de todos los
sindicatos de la estación, de la
CGT, Sud, FO, CFDT, Unsa. Sin
ninguna agresividad y seguros de sí
mismos, votaron por unanimidad
la continuación de la huelga.
Además votaron también la
constitución de un comité de
organización de la huelga formado
por trabajadores sindicalizados y
no sindicalizados, una tradición
que viene de las luchas de 1995.
Algunos viejos trabajadores de la
CGT se opusieron pero eran una
pequeña minoría. Los votos los
contaba un trabajador que tocaba
a cada votante para que bajara el
brazo.Antes habían hablado en la
asamblea maestros, estudiantes
universitarios, liceístas y carteros
que apoyaron a los huelguistas y
que trataban de que en sus frentes
de trabajo se votara otro día de
huelga.Al final, todos aplaudieron y
cantaron la Internacional, con el
puño en alto.
Esta es una escena que se repite
en muchos lugares desde hace dos
semanas.Admiramos la calmada
determinación de los obreros
cuando deciden entrar en la lucha
contra el gobierno. Se nos dirá que
sólo del 30 al 40% de los
ferroviarios hacen huelga. Pero los
activistas recordaron que eran
menor en 1995, cuando la huelga
de los trenes, metros y buses
paraliza el país durante 3 semanas,
y lograron echar abajo el proyecto
neoliberal del primer ministro
Juppé, derrota de la que ese señor
no se ha recuperado todavía. Este
fue uno de los primeros ataques
neoliberales contra los
trabajadores franceses.
La clase obrera va acumulando
experiencias, sus activistas tienen
cultura política, y también, al calor
de la lucha, hay una recuperación
de la democracia obrera. La
burocracia sindical de la CGT es
mucho más débil que hace 15 ó 20
años, tiene que aparentar querer
luchar para no perder
completamente el prestigio y el
control. Cada día más militantes
sindicales rompen con la CGT y
parten para otro sindicato más
pequeño, Sud, menos
burocratizado y aparentemente
más radical.
Lo importante en este proceso
son esas tendencias a
independizarse del control
burocrático, lo que implica, por
un lado, actuar desbordando los

diques con que la burocracia
quiere contener el movimiento.
Por otro lado, en esta lucha y
acción independientes, se esboza
un nuevo movimiento obrero,
una recomposición que delinea
estructuras y formas de acción
superadoras de los marcos
burocráticos, estructuras de lutte-
de-classe, como se dice aquí. Es
decir, para el combate de clase
contra clase , y no para la
colaboración con las patronales y
el gobierno de turno.

LAS“ASAMBLEAS

INTERPROFESIONALES” POR

CIUDADY BARRIO

Los trabajadores han montado
asambleas interprofesionales
por ciudad o barrio . Quizás
lleguen a formarlas por región,
podrían llegar hasta una gran
asamblea nacional de
trabajadores.
¿Cómo se forman las
“ i n t e r p r o f e s i o n a l e s ” ?
Generalmente la gente comienza a
reunirse en torno a un sector de
punta en la lucha, por ejemplo los
trabajadores de las refinerías, o de
las estaciones de tren.
De esta manera han venido
desbordando a la burocracia
sindical, que se ha visto obligada a
llamar a otras jornadas de
manifestaciones, pero cuidándose
de no convocar a la huelga general
indefinida “reconductible”.[1] Se
ha desatado una ola de solidaridad
con los huelguistas, hay
innumerables iniciativas para
juntar dinero para que ellos y sus
familias aguanten una huelga larga.
La traición de la burocracia
sindical es clara también en este
aspecto: Una central
multimillonaria como la CGT no
ha puesto sus fondos al servicio de
los que se movilizan, ni ha hecho
una campaña financiera para
ayudar a los que hacen huelga.

CRISIS POLÍTICA:LOS

TRABAJADORESY EL PUEBLO NO

SOPORTAN MÁS ESTE GOBIERNO

El proceso que comenzó por la
lucha contra el proyecto de
gobierno de aumentar la edad de
la jubilación para recibir pensión
completa, terminó por unificar a
todos los explotados.
El sentimiento de odio ya existía.
Estallaron las primeras huelgas y
acciones, nos vimos las caras y
comprendimos que sentíamos lo
mismo.Los que no podían ponerse
en huelga por su aislamiento,
muestran su simpatía con las
luchas, aunque causen molestias
inmediatas. El rechazo al gobierno
es general, a pesar de las mentiras
con que nos bombardean por
radio, televisión y prensa.Hasta las
encuestas lo reconoce: más del
70% de los franceses ven con
simpatía las huelgas y 69% quieren

que el movimiento continúe.

La salida masiva de los estudiantes
y liceístas, cada vez más
numerosos en las movilizaciones,
describen muy bien la situación.Lo
de las pensiones fue sólo la gota
que derramó el vaso.Ya estaban
hasta el borde con las pocas
perspectivas de empleo para la
juventud, con el deterioro de las
condiciones de estudio, el
desempleo de sus padres, etc, etc.
Otros jóvenes dicen que lo que
más los enfurece es el mismo
gobierno, soberbio y autoritario,
que desde hace meses no cede
ante la movilización.
Recuerdan la lucha contra el CPE
(Contrato Primer Empleo) del
2006,que los jóvenes tiraron abajo
después de haber sido aprobado
en el parlamento. Gritan a los
adultos que no se preocupen, que
ahora todos derrotaremos el
proyecto del gobierno.
Como los trabajadores, los
jóvenes se baten por conservar las
conquistas de la posguerra. Es que
todos saben que esto no termina
aquí. Después del régimen de
pensiones, el Estado va a atacar la
seguridad social universal.Ya el
deterioro de los hospitales lo
demuestra, quieren imponer la
medicina privada a lo yanqui.Y
después atacarán las ayudas y
subsidios a los desempleados y las
familias. Quieren que volvamos
100 años atrás en nuestras
condiciones de vida.
Así quieren hacer “competitiva” la
economía capitalista francesa en el
mercado mundial y seguir
garantizando a los bancos y
grandes empresas ganancias
siderales en medio de la crisis
mundial y el estancamiento de
Europa.

UN COMBATE DE CLASE CONTRA

CLASE

En estos últimos días el
enfrentamiento entre el gobierno
y los huelguistas aparece
claramente como un combate de
clase contra clase. Los
trabajadores amenazan al
gobierno públicamente y éste
responde mandándoles la policía.
Ayer, viernes 22, el gobierno tomó
la refinería de Grandpuits, cerca de
Paris. Mandaron la policía a
levantar el bloqueo de los
trabajadores y de los piquetes que
habían ido a solidarizarse.Tres
obreros de la CGT resultaron
heridos. Oímos por la radio a los
trabajadores expresarse con
cólera: “¡Gobierno de fascistas,
dictadura! ¡No respetan el
derecho a huelga!”
Ya el país había pasado varios días
con penuria de gasolina por la
huelga de las refinerías y el
bloqueo de los choferes de
camiones. Sarkozy estaba muy
ridiculizado porque desde el
principio había asegurado que
nunca faltaría la gasolina.Ahora
obliga a los trabajadores a trabajar
militarizándolos con una ley de
“defensa nacional”. Los sindicatos
de base de los trabajadores van a
Tribunales denunciando que no es
el caso ya que no hay ninguna
guerra, que es simplemente un
ataque contra el derecho de
huelga. El tribunal les da razón,
pero el gobierno vuelve a
obligarlos bajo amenaza de
prisión. Los sindicatos vuelven a
denunciar al gobierno… compás
de espera hasta el fin de semana.
Trabajadores, pensionados,
estudiantes organizan también
blocajes de autopistas.Viene la
policía y desbarata el bloqueo.

Pero se vuelven a reunir para
bloquear otro punto.

MOMENTO CRÍTICO: EL SENADO

APROBÓ LA REFORMA, PERO LOS

BURÓCRATAS SIGUEN SIN

DECLARAR LA HUELGA GENERAL

RECONDUCTIBLE

Todo el mundo sabía que los
senadores iban a aprobar la
reforma tan combatida. La votaron
177 contra 153. El número es
sorprendente, puesto que hay sólo
80 senadores de oposición. Esto
refleja el grado del repudio social,
porque el Senado es una de las
instituciones más reaccionarias del
estado burgués y del régimen de la
V República.
Ya los trabajadores habían
advertido que el voto en la
Asamblea y el Senado no
detendría la movilización. Pero los
burócratas de las confederaciones
buscan calmar la situación, aunque
no lo reconozcan abiertamente.La
Intersyndicale, en vez de declarar
formalmente la huelga general
reconductible, que de hecho ya
ha comenzado sin ellos, sigue
llamando a acciones aisladas
para ver si la gente finalmente se
cansa.
Así han convocado a dos nuevas
“jornadas de acción” el 28 octubre
y el 6 de noviembre. Con esas
jornadas quieren hacer el
“entierro digno” del movimiento.
Van a aprovechar los días de la
Fête de la Toussaint (Fiesta de
Todos los Santos) para tratar de
enfriar las cosas, también a los
estudiantes porque hay
vacaciones.
Me parece, sin embargo, que estas
maniobras no enfriarán a los
trabajadores ni a los jóvenes en
lucha. El sentimiento general es

LOS BURÓCRATAS DE LA INTERSYNDICALE SIGUEN SIN DECLARAR LA HUELGA GENERAL RECOND

¿Adónde va Francia?
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que la movilización recién está
comenzando. Pero, de todos
modos, representa un peligro
porque a la acción del gobierno se
suma el pérfido accionar de los
burócratas sindicales, en espacial
los de la CGT y CFDT.
Pero el voto puede desencadenar
un estallido de rabia y que las
cosas vayan a un
enfrentamiento aún mayor,
l legándose a una verdadera
rebelión con huelga general.
Al mismo tiempo, la lucha se
vuelve aún más política contra
el gobierno y también contra el
régimen, que toman estas medidas
tanto contra los intereses como
contra la voluntad manifiesta de la
inmensa mayoría. No hay
posibilidad de lograr nada, si no se
cuestiona la legitimidad del
gobierno y de las instituciones
que votan este atropello a la
inmensa mayoría. ¡La más grande
tarea democrática y al mismo
tiempo de clase, es hoy tirar abajo
ya a Sarko y laV República! ¡Que se
vayan todos,ya!
Aunque esto no esté aún muy
claro en la cabeza de la mayoría del
pueblo, todos sentimos que no
podemos aguantar este
gobierno hasta 2012 (año de
elecciones presidenciales y
parlamentarias) como quisieran
los socialistas, comunistas y otros
partidos de “izquierda”, y también
los burócratas de la Intersyndicale.

Nota:
1.-Ver Ramate Keita,“Reclamos en el
movimiento obrero por huelga general
indefinida - ¿Hacia un cambio en la
situación de la lucha de clases?”,
Socialismo o Barbarie, periódico Nº 187,
14/10/10.

DUCTIBLE
REPORTAJE A NUESTRA CORRESPONSAL EN PARÍS, 27/10/1

MOMENTO CRÍTICO

“Como decía en la nota del
sábado 23, la aprobación por el
Senado abría un momento críti-
co. O el movimiento respondía
subiendo un nuevo escalón
–concretamente, yendo a la
huelga general reconductible,
que es una forma de huelga
general indefinida–, o retrocedía
–lo que iniciaba una fase peli-
grosa, de descenso, que puede
desembocar en una derrota,
cuyas dimensiones por supues-
to hoy no se pueden evaluar...
“En estos momentos, mi impre-
sión es que el péndulo aun sigue
oscilando en medio de esas
alternativas, pero la iniciativa la
han tomado ahora los que quie-
ren liquidar el movimiento, en
primer lugar los burócratas de
la CGT y CFDT...”

LOS BURÓCRATAS SINDICALES

JUGADOS A ACABAR CON EL

MOVIMIENTO

“Por supuesto, como en toda
situación de este tipo, se mez-
clan muchas cosas que empujan
en un sentido o en otro... Pero
hoy, en este caso, el principal

factor que está actuando para
desinflar y finalmente derrotar
el movimiento no es ni la repre-
sión del gobierno ni de que haya
sectores populares de derecha
que lo apoyen: hoy Sarko tiene
un enorme desprestigio, y no ha
podido movilizar a nadie en su
apoyo...
“El principal factor que hoy
puede llevar a una derrota al
movimiento son la podridas
direcciones de las centrales sin-
dicales, en primer lugar Thibault
de la CGT y Chérèque de la
CFDT, que de hecho comandan
la Intersyndicale.
“Los aparatos burocráticos,
desde el primer momento, fue-
ron trabajando en el sentido de
evitar que esto desembocase en
una huelga general por tiempo
indeterminado, que aquí se le
llama huelga reconductible, es
decir que se renueva día a día...
“En vez de eso, llaman a jorna-
das aisladas de 24 horas para ir
cansando a la gente y, al mismo
tiempo, posar de combativos...
Pero esta vez fueron desborda-
dos por los trabajadores y tam-
bién por la irrupción de la
juventud.Varios sectores impor-
tantes, como los ferroviarios o
los obreros de las refinerías,
comenzaron a hacer huelgas
reconductibles con bloqueos
que fueron paralizando Francia,
aunque sin llegar a una verdade-
ra huelga general...”

¿Un nuevo Mayo de 1968?

“En ese sentido, en todas partes
comenzó a hablarse de ir a otro
Mayo de 1968. El ejemplo histó-
rico del Mayo del 68 comenzó a
brillar ante los ojos de millones,
empezó a hablarse mucho de
eso...

“Sin embargo, aún no se llegó al
Mayo del 68... Podríamos decir
que estamos en el umbral...
Además no entraron todavía en
escena otros sectores funda-
mentales de la clase obrera, por
ejemplo, las fábricas de carros.
Pero el ambiente allí comenzaba
a ser favorable.Tengo informes,
por ejemplo, del ambiente en
los últimos días en la planta
principal de Citroen, en
Mulhouse, que describen un
clima de euforia y discusiones,
sobre todo entre los obreros
jóvenes, con mucho impacto de
los piquetes de activistas que
frecuentemente bloquean la
planta haciendo agitación y pro-
paganda por la huelga general...
“Las discusiones entre la gente
allí van más allá de la cuestión
de las pensiones de retiro... se
habla de la necesidad de un
nuevo Mayo del 68 para «dar un
vuelco a todo...» Es que ya
muchos se dan cuenta que está
en juego no sólo lo del retiro,
sino que quieren arrasar con
100 años de conquistas... Por
eso fue prendiendo cada vez
más la consigna de huelga gene-
ral.”

LAS AG INTERPO

“Esta sensación de las dimensio-
nes de lo que está en juego, ha
hecho que a las actividades se
incorpore una franja mucho
más amplia que los militantes
sindicales de siempre.Y también
que se hayan generalizado las
AG Interpo, las asambleas gene-
rales interprofesionales, que son
en gran medida las responsables
de que el movimiento haya ido
mucho más allá de los desfiles
rituales que marcaban los buró-
cratas.

“Las AG interprofesionales,
sobre todo cuando incorporan
a trabajadores no sindicalizados,
son auténticos organismos de
lucha de clases, similares a lo
que originariamente fueron, por
ejemplo, los soviets rusos, que
nacieron también como comités
de huelga y lucha obrera no sin-
dicalista sino política, como
ahora. Por supuesto, semejantes
organismos desbordan los mar-
cos de los aparatos sindicales...
“Los burócratas no se han atre-
vido a ir de frente contra ellos,
han debido maniobrar, por
ejemplo, tratando de reducirlos
a meros piquetes de agitación,
sin que se centralicen a nivel
regional ni menos nacional.... Si
logran impedir la huelga general,
terminar con las huelgas secto-
riales en el transporte y las refi-
nerías, y el movimiento va en
baja y es derrotado, confían en
que las AG interprofesionales
desaparecerán...”

THIBAULT Y CHÉRÈQUE SALEN

ABIERTAMENTE A LIQUIDAR EL

MOVIMIENTO

“Hoy, aprovechando el golpe
que fue la aprobación por el
Senado, Thibault y Chérèque
han salido abiertamente a decir
que hay que levantar todo. Hoy
salieron en Le Monde y todos
los medios a hablar de negocia-
ción con la central patronal, el
MEDEF, y de terminar ya con las
huelgas «porque no se puede
mantener a los asalariados en
huelgas reconductibles durante
semanas».
“Inmediatamente los ministros
de Sarkozy aplaudieron ese
«retorno a la razón» –¡así tex-
tual!!– y felicitaron a los buró-
cratas de la CGT y CFDT. Pero

El movimiento en un cruce de caminos

Al cierre de esta

edición de

Socialismo o

Barbarie, conversa-

mos con nuestra

corresponsal en

Francia. Estos son los

puntos principales de

su relato.
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La primera ronda de las
elecciones por el directo-
rio de la Federación de

Estudiantes de la Universidad de
Costa Rica, dejó como resultado
un triunfo parcial del grupo
Progre por una leve ventaja, al
obtener 2.880 votos (33,23%)
contra los 2.650 (30,04%) que
obtuvimos en la coalición
Iniciativa. Por otra parte, la dere-
cha agrupada en Juntos obtuvo
2.300 votos (27,29%), mientras
que el grupo Alerta quedó en
cuarto lugar, con una escasa vota-
ción de 700 votos (9%).
Debido a que ninguna agrupación
obtuvo el 40% de los votos emiti-
dos, será necesario realizar una
segunda ronda electoral el 4 y 5
de noviembre próximos, entre
Progre e Iniciativa. La realización
de esta segunda ronda es un
hecho inédito dentro del movi-
miento estudiantil de la
Universidad de Costa Rica, y en
gran medida se explica por los
cambios en las coordenadas polí-
ticas que se están experimentan-
do en la vida política universitaria,
luego de la derrota en el referén-
dum del TLC en 2007, y más
recientemente, con la imposición
de la política del gobierno y el
CONARE en materia del presu-
puesto universitario.
En cuanto a la elección de los
representantes estudiantiles ante
el Consejo Universitario –principal
órgano político de la Universidad–,
es necesario destacar que desde la
coalición Iniciativa obtuvimos un
importante triunfo con la elección
de MarisaVictoria –militante de la
Juventud Socialista del PST–,con el
complemento de ser la candidata
más votada de todas las elecciones

con pocomás de 2.900 votos.
En este sentido, podemos hablar
que todo el gran esfuerzo realiza-
do por las y los activistas agrupa-
dos en Iniciativa tuvo un rédito
directo, que a su vez es un golpe
directo a las pretensiones de
las autoridades universitarias
de tener representantes estu-
diantiles funcionales a su polí-
tica, tal y como pretendía lograr
con el apoyo tácito a Progres.
A continuación publicamos par-
tes de un reportaje a Marisa
Victoria, representante estudian-
til al Consejo Universitario

SoB:Por primera vez en unas
elecciones por el directorio de
la FEUCR,es necesario acudir
a una segunda ronda electoral.
¿Cuáles consideras que son los
principales elementos políti-
cos que caracterizaron la pri-
mera ronda de esta campaña
electoral tanatípica?
Marisa: En todo el tiempo que
llevo dentro de la Universidad y
participando en el movimiento
estudiantil, esta campaña ha sido
muy atípica por lo que vos señala-
bas: por primera vez en la histo-
ria reciente vamos a una segunda
ronda para elegir el directorio
federativo, y también la represen-
tación estudiantil en el Consejo
Universitario quedó dividida
entre dos fuerzas políticas, al que-
dar electa Sofía Cortés por
Progre,y yo por Iniciativa.
(…)Ahora bien, lo atípico de esta
campaña es que desde la rectoría,
se impulsa y apoya una propuesta
para la FEUCR: Progres. (…) La
rectoría no quiere tener un grupo
de activistas independientes y
combativos, que exija que los
recortes no vengan a condicionar
la calidad y posibilidades que ten-
gamos los estudiantes de seguir

estudiando. Por ello, la administra-
ción de la Universidad apoya a un
grupo que de ganar el directorio
de la Federación, le garantizará
estabilidad política en el momento
en que se vengan los recortes.
En este sentido, el papel de
Iniciativa es muy destacable, al
haber sacado en parte la tarea de
posicionar la necesidad de cons-
truir un movimiento estudiantil
independiente y combativo, sos-
teniendo el eje de la democrati-
zación de la Universidad.

SoB: Desde tu perspectiva,
¿qué tarea debe levantar
Iniciativa de cara a esta
segunda ronda electoral?
Marisa:La tarea es no dejar caer
la organización de la corriente
Iniciativa y lo que ésta representa;
¡no dejar caer los brazos para el
proceso electoral ni para lo que
se venga después, independiente-
mente cualquiera sea el resultado
que se desprenda de la segunda
ronda!
Sabemos que es una campaña que
nos queda cuesta arriba, pero que
desde Iniciativa estamos dispues-
tos a luchar para subir esa cuesta.
(…) Para la rectoría, en este
momento es fundamental impedir
que exista una FEUCR como la
que pretendemos construir desde
Iniciativa,por el contrario, su anhe-
lo es que exista una Federación
con “canales de comunicación y
puentes de diálogo”, que en el
marco de los recortes que tendre-
mos que enfrentar desde el 2011,
eso va servir para un carajo… lo
que necesitamos es un instrumen-
to de organización y eso es preci-
samente lo que la rectoría quiere
detener.
Esa es la razón por la cual esta
campaña está cuesta arriba; no
porque no tengamos voluntad o

fuerza: ¡nos estamos enfrentando
a un monstruo, a las pretensiones
políticas de un sector de la admi-
nistración que está demostrando
que tiene la fuerza para hacerse
de la dirección del movimiento
estudiantil!

SoB:Al respecto de tu elec-
ción como representante
estudiantil ante el Consejo
Universitario, ¿cómo carac-
terizás que resultaras la can-
didata más votada de todas
las elecciones con cerca de 3
mil votos, incluso por arriba
de la votación que obtuvo el
grupo Progres?
Marisa:Creo que he logrado par-
cialmente sintetizar el proyecto
político que tiene Iniciativa para la
Universidad,que como he repetido
en varias ocasiones a lo largo de la
campaña, es el único partido que
tiene una propuesta política clara
para elmovimiento estudiantil.
(…) Desde Iniciativa no nos pre-
sentamos como héroes o heroí-
nas que vamos a “salvar” al movi-
miento estudiantil, lo que esta-
mos defendiendo es una opción
real para transformar la
Universidad y que cada estudian-
te tenga en sus propias manos la
capacidad de incidir en la toma de
decisiones en la Universidad.

SoB: ¿Cómo te visualizas
como representante estu-
diantil al Consejo Universi-
tario? ¿Qué puntos tienes pla-
neado llevar a este órgano?
Marisa: (…) mientras yo voy a
estar defendiendo el programa
de Iniciativa, también va estar
Sofía Cortés defendiendo los
intereses de la administración, y
esto no lo digo por algo personal
sino porque es lo que representa
el proyecto Progre en sí mismo.

(…)Yo quiero ser esa represen-
tante al Consejo Universitario,
que sirva como canal de enlace
para que los estudiantes se orga-
nicen y sepan a dónde tienen que
dirigir sus demandas; yo pretendo
ser una representante que esté
informando y participando en los
espacios democráticos que tenga
el movimiento estudiantil. No
pretendo ser una representante
que tome decisiones unilateral-
mente; sino que quiero que mi
voto dentro del Consejo
Universitario esté cargado de
democracia estudiantil y sirva
para organizar a los estudiantes
para luchar por sus demandas.

SoB:En tu trayectoria política
como militante de la Juventud
Socialista y de Las Rojas con-
tra el patriarcado,has partici-
pado activamente en luchas
por los derechos de las perso-
nas sexualmente diversas y las
reivindicaciones feministas.
¿Vas a tener esos temas den-
tro de tu agenda del Consejo
Universitario?
Marisa:Definitivamente.Muchos
sectores de la población sexual-
mente diversa y agrupaciones
feministas, tenemos un balance
crítico del Consejo Universitario,
en tanto ha sido tremendamente
lento en tomar posición al res-
pecto de los temas de interés
para ambos sectores. (…)
Lo mismo ocurre con el tema de
la violencia hacia las mujeres en
Costa Rica, donde el Consejo
Universitario no tiene política al
respecto de esto.
Por ello, pretendo dentro de este
espacio impulsar discusiones que
trasciendan la realidad universita-
ria, y nos pongan a discutir direc-
tamente con la sociedad costarri-
cense.

COSTA RICA: II RONDA EN LAS ELECCIONES FEDERATIVAS

“La necesidad de construir un movimiento estudiantil independiente y combativo”

al mismo tiempo manifestaron
temores, sobre todo en rela-
ción a la CGT, donde las cosas
están «trabadas por una base
más radical».”

EL PELIGROSO ESPEJISMO DEL

2012

“Estos traidores canallas juegan no
sólo con el desánimo de la gente
sino también con sus ilusiones.
Ellos y también la gran mayoría de
los políticos de oposición, inclu-
yendo los de «izquierda», juegan
con el espejismo del 2012, año de
las elecciones legislativas y presi-
denciales.
“Así, un vocero de la CGT –Eric
Aubin, encargado de los retira-
dos en la CGT–, salió hoy a decir
casi como que triunfamos, por-
que, según las encuestas,«tres de
cada cuatro franceses» están hoy
contra Sarko... O sea, espere
pacientemente el 2012 y enton-

ces Sarko perderá las elecciones
todo se arreglará...
“¡Esto es un fraude total, por-
que, por ejemplo, el Partido
Socialista y otros opositores a
Sarko, aunque votaron contra la
reforma, comparten sus princi-
pios neoliberales básicos!
Además, si ahora el PS y sus
amigos no votaban en contra, se
hundían para las elecciones del
2012.”

“QU’ILS S’EN AILLENT TOUS !”
(“¡QUE SE VAYAN TODOS!”)
“Antes hablé de ese sentimien-
to de muchos trabajadores
(sobre todo entre los que par-
ticiparon en las luchas)... el sen-
timiento de que acá está en
juego bastante más que el régi-
men de retiro, que de lo que se
trata es de terminar con lo
mucho que todavía queda del
estado de bienestar de posgue-
rra y de conquistas incluso

anteriores. Este sentimiento,
que hizo a muchos evocar el
ejemplo de Mayo del 68, tam-
bién se expresa en la falta de
confianza más general en las
instituciones, el parlamento, el
Senado, los políticos... Hay una
pérdida de legitimidad enor-
me... ¡Las tres cuartas partes
del pueblo francés está expre-
samente en contra de las refor-
mas, pero los señores «repre-
sentantes del pueblo» tranquila-
mente las votan... y cuando
alguien protesta le responden
con la policía!
“Este sentimiento negativo, este
rechazo global (sin que al
mismo tiempo la gente masiva-
mente tenga una alternativa), ha
sido percibida por una figura de
la izquierda reformista, el líder
del Parti de Gauche [Partido de
Izquierda], el senador Jean-Luc
Mélenchon, que viene del PS.
“Mélenchon salió a agitar la

famosa consigna del
Argentinazo: «¡Que se vayan
todos!» [en francés, « Qu’ils
s’en aillent tous ! »]. Días atrás
publicó un librito explicando
esa consigna para hacer una
«revolución ciudadana». Y
durante el movimiento lanzó a
su partido a una gran campaña
para reunir fondos de huelga
para los sectores en lucha.
“Por supuesto, la «revolución
ciudadana» de Mélenchon no es
ninguna revolución, pero ha
tenido la sensibilidad de perci-
bir que muchos franceses
empiezan a pensar eso: ¡que se
vayan todos!, aunque no tienen
idea de con qué ni con quiénes
reemplazarlos... Mélenchon se
ofrece para ocupar la silla
vacía...
Finalmente, tendría que hablar
del rol de lo que en Francia se
llama la «extrema izquierda».
Pero este es un tema que exigi-

ría mucho más tiempo. Sólo
adelanto que, lamentablemente,
las dos principales organizacio-
nes de la extrema izquierda, el
NPA [Nuevo Partido
Anticapitalista] y LO [Lucha
Obrera] estuvieron a la cola de
los acontecimientos, y, en cierto
sentido, a la derecha de refor-
mistas astutos como
Mélenchon.
Es que la política, tanto del NPA
como de LO, viene marcada
desde mucho antes por su capi-
tulación total a la burocracia
sindical, especialmente al super-
traidor Thibault. Nunca jamás,
casi por principio, denuncian ni
menos aun combaten práctica-
mente a los burócratas. El pre-
texto es que no hay que dividir
el «frente único obrero».
¡Cómo si esos canallas no fue-
sen los primeros en destruir
cualquier unidad de los trabaja-
dores para luchar!

viene de pág. 9

Por Víctor Artavia
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Sumar fuer-
zas para
luchar con-

tra los ataques a
los derechos de los
trabajadores

Praxis,24/10/10
En un contexto internacio-
nal donde la crisis financiera
sigue trayendo consecuen-
cias nefastas para los traba-
jadores, la clase dominante
en todo el mundo trata de
imponer políticas que bus-
can atacar conquistas con el
objetivo de transferir los
costos de la crisis capitalista
hacia los oprimidos. En
varios países se desarrollan
movimientos de resistencia
con una clara tendencia a la
radicalización. Después de
la ola que azotó países de
segundo orden de Europa
como España, Irlanda y
Grecia, ahora la nueva ola
de ataques de la clase domi-
nante europea empieza a
golpear el núcleo de los paí-
ses europeos como Francia.
En este último caso, el ata-
que pasa ahora por el pro-
yecto de una reforma de las
pensiones que incluye entre
otras perversidades el
aumento del tiempo de tra-
bajo en dos años para obte-
ner el derecho a jubilarse.
En Brasil y en otros países
llamados “emergentes” la
crisis se manifestó de una
forma menos dramática
para los capitalistas,pero no
dejó de provocar una serie
de ataques como la reduc-
ción de salarios, despidos
masivos y reducción de las
inversiones en los servicios
públicos, pues el estado
transfirió miles de millones
de dólares a la economía a
través de préstamos a un
costo bajísimo, así como
exención de impuestos para
que los capitalistas no
sufran el colapso de la eco-
nomía internacional.
Como era previsible en
este momento los parti-
dos y las candidaturas
que están en la segunda
vuelta asumieron idén-
tica postura frente a la
crisis, orientando las
consecuencias (los ata-

ques) a los trabajadores.
Para aquellos que tenían
dudas sobre que carácter
de clases tendría el gobier-
no del PT, los dos mandatos
de Lula dan suficiente evi-
dencia empírica que lo clasi-
fican como un gobierno
de la clase dominante.
No hubo durante casi una
década ruptura con los
ocho años que lo precedie-
ron, los dos mandatos de
FHC.
Los llamados fundamentos
macroeconómicos fueron
mantenidos en su totalidad,
no hubo avance algunos en
las reformas básicas –Lula
mantuvo la medida cautelar
que prohíbe el INCRA ini-
ciar el proceso de expropia-
ción de tierras ocupadas–,
en los sectores sociales
(salud y educación) la políti-
ca de privatización y los ata-
ques a los servidores públi-
cos se mantuvo, la relación
con el capital financiero se
mantuvo intacto, de hecho
hubo un aumento significa-
tivo de dinero que el Estado
asigna al pago de las deudas
interna y externa.
Está claro que existen dife-
rencias entre las dos candia-
turas y los dos proyectos,
pero no son diferencias que
tornen a una u otra como
progresista o que defienda
el“proyecto popular.”
No hay una disputa entre
privatistas o estatistas,
entre demócratas o autori-
tarios, entre éticos o
corruptos, o entre naciona-
listas o entreguistas como
quieren hacer creer las
campañas electorales de
ambos lados.
Lula, por ejemplo, mantiene
todas las privatizaciones del
gobierno anterior, hizo lici-
taciones para la privatiza-
ción y extracción de petró-
leo de grandes yacimientos.
En la extracción del petró-
leo de la capa pre-sal,
Petrobras (que ya tiene una
participación mayoritaria en
manos del capital privado)
será propietaria de la mayo-
ría de las inversiones para
asegurar la rentabilidad a las
petroleras extranjeras.
Dilma mantendrá esta
estrategia.

Así, a pesar de las diferen-
cias puntuales, la elección
de Serra (PSDB) o Dilma
(PT) no traerá ningún cam-
bio real en las condiciones
de existencia de los trabaja-
dores y la juventud. No
estamos ante una lucha
entre derecha e izquier-
da, son dos proyectos de
derecha donde se quiere
dominar y asegurar la ren-
tabilidad a través del forta-
lecimiento de algunos sec-
tores del Estado y la rela-
ción privilegiada con los
aparatos sindicales y el otro
a través de una mayor libe-
ralización de los mercados.
En estos dos mandatos de
Lula, el primero sirvió para
contener la ola de descon-
tento a las políticas del
gobierno de Cardoso que
podían convertirse en una
rebelión generalizada como
ocurrió en varios países de
América Latina, a través de
la continuidad y expansión
de las políticas de compen-
sación social iniciadas en el
gobierno anterior y que
sumado a la buena perfor-
mance de las exportaciones
–a expensas de una mayor
primarización de la econo-
mía brasileña– ha generado
una sensación de bienestar,
lo que explica en gran medi-
da, la gran popularidad del
presidente Lula.
Sin embargo, estas medidas
están empezando a ago-
tarse como mecanis-
mos de control social:
esta visión es compartida
por los analistas de las polí-
ticas sociales de diversas
tendencias políticas. Cabe a
la izquierda profundizar ese
debate y dar la batalla políti-
ca contra las ilusiones crea-
das por el gobierno, que en
cierta medida, han contri-
buido para que no haya

habido ascenso en el movi-
miento de masa en estos
ocho años de gobierno
petista.
Nuestra posición para la
primera vuelta fue de voto
crítico al PSTU, porque pre-
sentó un programa anti-
capitalista. En ocasiones,
lamentamos la política equi-
vocada de los diversos sec-
tores de la Izquierda (PSOL,
PCB y PSTU) de no apostar
por la construcción de un
frente de izquierda. La posi-
ción nefasta de Heloisa
Helena de no postularse
como candidata a presiden-
te llevó a que por una “iro-
nía del destino”, tanto
Heloisa y Luciana Genro
(PSOL), sectores que sus-
tentan una posición clara-
mente oportunistas, no fue-
ron elegidas.
Esta política llevó agua para
el molino de Marina Silva
(candidata de la derecha),
que se encontró con buena
parte de votos por izquier-
da. El caso del PSTU, que
sólo obtuvo 0,08% de los
votos, refuerza nuestra
valoración del error de no
haber apostado a un frente
de izquierda. Esta posición
ha llevado también a una
mayor fragmentación de la
izquierda que causó el for-
talecimiento de la derecha
en estas elecciones.
El próximo período proba-
blemente no estará marca-
do por el “optimismo” vivi-
do en los últimos años,prin-
cipalmente porque, inde-
pendientemente de quien
gane, el ejemplo de los
acontecimientos en toda
Europa, muestran que los
próximos pasos con Dilma
o Serra serán de una nueva
reforma de las pensiones
que buscarán aumentar los
años trabajados para obte-

ner la jubilación y otras
políticas de ajuste destina-
das a reducir la deuda públi-
ca mediante el aumento de
la transferencia de riqueza a
los capitales privados.
Ninguna de las dos can-
didaturas vacilarán a la
hora de atacar los dere-
chos de los trabajadores
para asegurar la renta-
bilidad de los grandes
capitalistas. La crisis eco-
nómica fue un ejemplo
claro de lo que decimos,
Lula no se movió ni un cen-
tímetro para garantizar el
empleo de miles de trabaja-
dores, por el contrario, sólo
hizo gestiones para garanti-
zar los intereses de los
patrones. Serra, como era
de esperar, no actuó de
manera diferente. Por eso,
estamos totalmente en
contra de la posición adop-
tada por el PSOL y el PCB
que a través del “voto con-
tra Serra” contribuyen a
crear ilusiones de que si
Dilma sale electa, la situa-
ción de los trabajadores en
el próximo período será
mejor. Esta es una posición
que pasa la línea de defensa
de la clase y desarma a los
militantes obreros y jóve-
nes de las grandes batallas
que se avecinan. Por lo
tanto llamamos a votar nulo
y a conformar un frente de
clase para resistir a los pró-
ximos ataques que están
programados, con Serra o
con Dilma en el gobierno.
Desde Praxis Socialismo o
Barbarie afirmamos nuestra
posición de voto nulo en la
segunda vuelta y hacemos
un llamado para después de
las elecciones para retomar
la ofensiva, perdida en los
últimos años, contra el capi-
talismo y sus males.

BRASIL: SON DOS PROYECTOS DE DERECHA

Ni Serra, ni Dilma
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SoB: ¿Cómo surge la idea de
formar el centro de estu-
diantes?
Manuela: Surge a partir de la
necesidad de tener una organiza-
ción que realmente represente
nuestras ideas y que de alguna
forma la institución nos tome en
cuenta como parte del sistema
educativo. Con esto me refiero a
que son pocos los colegios que
promueven la participación de
los estudiantes en los asuntos de
la institución, generalmente se
cree que tenemos que limitarnos
a pasar la información de los
directivos a los estudiantes o
arreglar las estufas en invierno,
los ventiladores a fin de año, etc...
y ni hablar cuando se intenta
politizar o tomar temas polémi-
cos de actualidad para discutir en
asamblea, porque claro... es difícil
dar a entender que una tarea del
centro de estudiantes pueda ser
crear conciencia, fomentar el

“pensamiento crítico” (del que
tanto hablan los proyectos anua-
les docentes), fomentar el interés
político, los debates, en fin. Es
difícil pero es un tema que nos
planteamos defender durante
este año y que seguramente los
futuros centros de estudiantes
tengan que llevar adelante tam-
bién.

SoB: ¿Cuál es la política del
PJ en relación a los centros
de estudiantes?
Manuela: En Berisso la situación
es muy particular debido a la
intromisión de la Municipalidad
en los secundarios con el objeto
de “ayudar a crear centros
de estudiantes” mediante el
Concejo de la Juventud que
sería la actual Juventud
Peronista, que a su vez también
tiene una ONG “Jóvenes
Berissences”. Esta gente, lejos de
encargarse de los problemas rea-

les de la juventud berissence, que
no son pocos, ¡no tiene mejor
idea que meterse en las escuelas
(donde el panorama es mucho
más light) a formar centros de
estudiantes!, una actividad que
debería ser iniciativa de los pro-
pios compañeros.
Cuando vinieron a nuestro cole-
gio se encontraron con que ya
teníamos formado el Centro y
que estábamos bastante organi-
zados; entonces nos pidieron
que fuéramos una guía para los
demás colegios de Berisso.
Fuimos a unas cuantas reuniones,
pasaron unas cuantas cosas hasta
que llegamos a la conclusión de
que el verdadero objetivo de la
Municipalidad, que conduce el
señor Enrique Slezack, era for-
mar centros de estudiantes fun-
cionales a los intereses de la
burocracia municipal, y por con-
siguiente del Gobierno Nacional,
y que estaban preparando la can-

cha para las elecciones 2011.
Con respecto a los chicos de los
demás colegios, en el Industrial
por ejemplo fueron el día de la
elección como fiscales de mesa, y
tras el conteo de votos pedían
explicación de por qué no había
ganado su candidato (al que le
prometieron un puestito de tra-
bajo el año que viene con ellos, al
mismo que le regalaban bolsas de
caramelos para que reparta en el
recreo durante la campaña). El
16/9 fueron a mi colegio a pasar
un video, a pesar de que nos-
otros no queríamos porque sos-
teníamos que nos correspondía a
nosotros como estudiantes ese
día.
Frente a estas acciones propone-
mos organizarnos, unirnos e
impedir que los aparatos buro-
cráticos se metan en institucio-
nes independientes como lo es el
movimiento estudiantil.

SoB: ¿Cómo vivieron el estu-
diantazo de los estudiantes
de Capital?
Manuela: Con orgullo, nos sen-
tíamos realmente orgullosos de
ser secundarios. Apoyamos la
lucha de Capital desde el princi-
pio y entendemos que para ganar
cualquier lucha popular los
secundarios, universitarios y tra-
bajadores tenemos que estar uni-
dos. Esto se vio muy claro en el
estudiantazo, que tomó carácter
nacional en pocos días. Como
decimos, siempre es una hermo-
sa señal de que el movimiento de
estudiantes se está recuperando,
hay una generación que no se
calla y tenemos que seguir su
ejemplo sin duda.

SoB: ¿Cómo se vivió el repu-
dio al asesinato de Mariano?.
Manuela: El asesinato de
Mariano fue un golpe muy duro
para toda la sociedad, nadie se

HABLA MANUELA GONZÁLEZ, PRESIDENTA DEL CENTRO DE ESTUDIANTES DE LA MEDIA 1 DE BERISSO

La pelea por centros independientes en Berisso contra el PJ

El 3, 4 y 5 de
noviembre se
realizaràn las elec-

ciones estudiantiles en la
Universidad de La Plata.
Reproducimos un frag-
mento del volante del ¡Ya
Basta! en Bellas Artes
donde nos sumamos a
Bellas Artes al Frente con
el PO y el PTS con cen-
tro en la lucha por justi-
cia para Mariano
Ferreyra.También presen-
tamos listas propias en
Humanidades y
Psicología.A la vez, que
impulsamos la lucha con-
tra el fraude de la Walsh
peronista y la gestión en
Periodismo.

El asesinato de Mariano Ferreyra
es la atroz conjunción de dos
fenómenos: el desprestigio de la
burocracia sindical ante el pueblo
en general y los trabajadores en
particular, y el proceso de
recomposición del movimiento
obrero que se vive desde el 2001
en el país, con experiencias como
las del Subte, Fate y Kraft, donde
los trabajadores echaron a la
burocracia y organizados demo-
cráticamente vienen peleando a
fondo por sus necesidades, con-
virtiéndose en ejemplos a seguir
para todos los trabajadores. Este
nuevo clasismo es el pánico de la
burocracia sindical tanto como
de los patrones, del kirchnerismo
y su oposición patronal.
Hermano de este nuevo movi-

miento obrero, desde hace ya
meses un nuevo movimiento
estudiantil se está formando a
partir de las luchas masivas de
Capital Federal y Córdoba. Los
estudiantes secundarios se pusie-
ron de pie y tomaron sus cole-
gios masivamente, organizándose
en una coordinadora para unifi-
carse y consolidarse, superando
el estrecho objetivo de pelear
aislados cada uno por lo suyo,
peleando todos por todos, con
acciones ejemplares como la de
rechazar acuerdos con el gobier-
no para arreglar sus colegios
hasta que se garantizara el presu-
puesto para todos los colegios
en lucha. Las tomas de facultades
en apoyo a los secundarios fue-
ron otro acto enorme de solida-
ridad, que además aportó clari-
dad sobre una cuestión funda-
mental en la conciencia estudian-
til: no sólo es Macri quien desfi-
nancia la educación, sino también
“los progres” del gobierno K,
responsables de la catástrofe de
las universidades como la UBA y
la UNLP. Las tomas incluso le
sacaron la careta al supuesto
“justiciero” Pino Solanas, que se
plantó contra los estudiantes,
como antes se había plantado
junto a Clarín y Fibertel.
Esta primavera estudiantil es
también el terror del gobierno K
y la oposición, de los rectores
peronistas y radicales; y es el
terror de las agrupaciones estu-
diantiles que los representan, por
ejemplo, de la Martí en Bellas
Artes (quienes por estas dos
semanas se llamarán a sí mismos
“Bellas Artes x el Cambio”),
que en todo este año no
hicieron más que propagan-
da kirchnerista, con la Ley de

Medios y la nueva Ley de
Educación Superior, cuando los
estudiantes estábamos luchando
contra el aumento del comedor
universitario a $6, y quienes ante
una atrocidad tan evidente como
el asesinato de Ferreyra ¡no ati-
naron a mover un dedo! ¡Se que-
daron en el hall de la facultad
riéndose de la izquierda que
pasaba por las cursadas denun-
ciando el asesinato!

¡PONGAMOS A BELLAS ARTES EN

EL CAMINO DEL ESTUDIANTAZO!

Este enorme proceso de lucha
que llenó de tomas Buenos Aires
y Córdoba no brotó aún en La
Plata como ya hubiera podido,
como nos urge. No faltaron
chances: lucharon los compañe-
ros de Naturales y los de
Periodismo, estos últimos contra
un ataque del PJ a la democracia
estudiantil. Pero en ningún caso
la lucha se expandió a las demás
facultades o a los colegios. La
principal responsabilidad de
que el Estudiantazo no se
haya desatado aún en esta
ciudad es de quien tiene la
herramienta para unirnos a
todos, la Federación
Universitaria de La Plata. Las
corrientes que la conducen, la
COPA (“Cronopios” en Bellas
Artes) y Sur (quien aquí se pos-
tula en “Unión deArtistas”), se
negaron una y otra vez a convo-
car asambleas interestudiantiles,
pese a que fueron votadas en
Bellas Artes y Periodismo a pro-
puesta del ¡Ya Basta! Es indignan-
te ver cómo estas agrupaciones
dejan pasar oportunidades vitales
para reunir al activismo de La
Plata y regionalizar las luchas, así

como los Centros de Estudiantes
no convocan a asambleas en sus
propias facultades… ¡cuando en
Capital los compañeros de
Sociales acaban de conseguir $20
millones para sus edificios de la
mano misma de Kristina, luego
de tomar 10 horas el Ministerio
de Educación nacional y bancarse
el arresto y procesamiento de 11
compañeros, luego de 44 días de
tomar su facultad!
El problema es que la conducción
de la FULP sólo cree en el diálo-
go con las autoridades, en pre-
sentar proyectos en el Consejo
Superior para que sean “debati-
dos democráticamente” por los
decanos y las camarillas docentes
peronistas y radicales, ¡en órga-
nos donde los estudiantes somos
minoría ante las autoridades!
Ese obtuso camino sin salida
nos costó ya 3 años de des-
movilización, pero el
Estudiantazo tiene que ser la
campana que les avise que ya es
hora de confiar en la fuerza de
los estudiantes organizados
desde abajo más que en la buena
voluntad de los decanos “pro-
gres”, quienes presentan y votan
proyectos como el aumento del
comedor a $6 o los títulos inter-
medios… ¡Seamos nosotros
quienes toquen la campana!
En Bellas Artes podemos empe-
zar a cambiar las cosas si pone-
mos el CEBA al servicio de la
lucha, si vamos a buscar a todos
los estudiantes de la facultad que
quieren empezar a activarse y los
organizamos en asambleas masi-
vas, formando un nuevo movi-
miento estudiantil lleno de vigor.
De la mano de este activismo
que nos espera, desde Bellas
Artes al Frente podemos conver-

tir al CEBA en un punto de reu-
nión de todos los estudiantes
que quieran luchar en La Plata,
para concentrar fuerzas y lanzar
una lucha regional a la que se
sumen uno tras otro los colegios
y facultades, como ocurrió en
Capital y Córdoba. Si desde el
CEBA llamamos a asambleas
interestudiantiles, y no nos limi-
tamos a exigirle a la FULP que
tome el llamado, sino más bien le
imponemos desde abajo que la
convoque y participe, si salimos
desde Bellas Artes a militar a
todas las facultades, si rompemos
esas miserables barreras que
separan a un Centro de
Estudiantes del otro, podemos
desatar el Estudiantazo platense.
Por eso necesitamos un CEBA
que sea independiente de las
autoridades K y radicales de la
universidad, que esté convencido
de que se puede ganar si se lucha
en vez de dialogar con los deca-
nos, que organice a todos los
estudiantes que quieren pelear
en asambleas masivas de donde
salgan iniciativas concretas de
lucha regional y se garanticen
imponiéndolas desde abajo en las
facultades cuyos Centros de
Estudiantes pretendan frenar al
activismo y desmoralizarlo. Y
sobre todo ¡un CEBA que luche
hasta el final porque haya justicia
para Mariano Ferreyra!

Desde BELLAS ARTES AL
FRENTE podemos construir
ese CEBA, ¡tenemos todo por
ganar!
El 3, 4 y 5 de noviembre votá la
lista 01 Bellas Artes al Frente, y
organizate junto a ¡Ya Basta! para
que el Estudiantazo estalle en La
Plata.

LA PLATA

¡Viva el nuevo movimiento estudiantil en lucha!



Al momento del cierre de
esta edición, los estu-
diantes de la Escuela de

Ciencias de la Información y
Trabajo Social, junto a los estu-
diantes de la Facultad de Filosofía
y Humanidades se encuentran
ocupando la sala del Consejo
Superior de la Universidad
Nacional de Córdoba a la espera
de algún tipo de respuesta con-
creta por parte de las autorida-
des.
Finalmente, en una impensada
acción, los estudiantes de las
escuelas y facultades tomadas de
la UNC hemos ocupado el
Consejo Superior, tras una agre-
sión de la Policía Provincial de
Córdoba a los alumnos. Esto se

dio espontáneamente tras el
intento de los estudiantes de
querer entrar a la Sala de
Consejo, y encontrarse con la
policía cordobesa impidiendo la
entrada al mismo. Esto sucede
tras casi un mes de la toma de
tres pabellones en Filo, una sema-
na en la Escuela deTrabajo Social
y un día de la toma de la Escuela
de Ciencias de la Información.
Esta rebelión estudiantil se inscri-
be como una continuidad de la
lucha en la UBA,aunque junto a la
demandas que son propias de la
Universidad, como pueden ser las
cuestiones de presupuesto, edili-
cias y de planta docente, hay que
sumarle que hay una fuerte opo-
sición de los estudiantes de todos
los niveles al nefasto anteproyec-
to de Ley de Educación Provincial
que el gobierno de Schiaretti
quiere ingresar el jueves 28 de
octubre a la Legislatura, día en el

que se espera una multitud en las
calles en su repudio.
Esta ley, que cuenta con una fuer-
te desaprobación producto de la
profundización de la mercantiliza-
ción de la educación, y que brinda
la posibilidad de la educación
religiosa en el ámbito de la
educación pública es repudia-
da por el conjunto de la comuni-
dad educativa y los últimos dos
jueves se han realizado marchas
de repudio al anteproyecto que
contaron con una asistencia de
4.000 y 10.000 personas, respec-
tivamente.
Es en este marco, en el cual, tras
promesas de reparación de las
escuelas secundarias por parte
del gobierno provincial, que los

colegios secundarios han levanta-
do las más de 20 tomas.
Pero en la Universidad no pasa lo
mismo. Filosofía y Humanidades
lleva un mes tomada y todavía no
ha encontrado ni en el
Rectorado, ni en el Decanato
soluciones concretas a las reivin-
dicaciones que se están pidiendo,
basadas centralmente en el pedi-
do de mayor planta docente
y más presupuesto para la
Universidad.
Junto a esto, la ultima semana se
han tomado las escuelas de
Ciencias de la Información y de
Trabajo Social (ambas dependien-
tes de la Facultad de Derecho de
la UNC), en todos lados con la
oposición de los “progresistas”
defensores de la rectora Carolina
Scotto, nucleados en La Bisagra,
que utilizaron la misma política
para impedir levantar las 3 tomas,
y que en todas fracasaron.

La Bisagra utilizó siempre el
mismo argumento: la legitimidad
de la toma como método de pro-
testa, la falta de representación
de las asambleas y cosas por el
estilo. Lo que los compañeros
nunca pudieron explicar es el
porqué todas las asambleas fue-
ron creciendo en cuanto cantidad
de estudiantes que concurrían a
ellas. En Filo en particular tam-
bién está El Andén y los docentes
para querer levantar el plan lucha.
Si bien La Bisagra chocaba pidien-
do levantar, también se montó en
las provocaciones que sistemáti-
camente hacían los docentes
scottistas que todos los días
intentaban entrar a los pabello-
nes tomados, ya sea para dar cla-
ses o inventar asambleas inter-
claustros que se oponían a la
medida de fuerza llevada a cabo
por los estudiantes.
Estos docentes, llegaron al colmo
en querer levantar en dos oportu-
nidades. Una fue un acto llamado
por el decanato de Filosofía con el
slogan:“en defensa de la democra-
cia”. Este acto fue una muestra de
debilidad de la gestión de Filo, ya
que movilizaron a toda la plana
mayor de la UNC,a excepción de la
rectora,a toda la representación de
la Franja Morada, pero no logró
movilizar un solo estudiante a ese
“acto en defensa de la democracia”
que fue garantizado pura y exclusi-
vamente por los docentes scottis-
tas.
El otro momento fue ya con el
Consejo Superior tomado, que
los mismos docentes nucleados
en la lista interna de su claustro
llamada Cambio universitario, se
apersonaron al Consejo querien-
do ingresar a una asamblea estu-
diantil, cosa que les fue imposible
por decisión de la asamblea de no
dejarlos ingresar.Ante esto, estos
docentes hacían declaraciones
ante la prensa tildándonos de
fachos y antidemocráticos.
En Filo también la agrupación
estudiantil filo K, que dirige el
Centro, también juega en contra
de la toma. Pero a diferencia de
La Bisagra, El Andén quiere
hacer levantar gastando la
toma desde adentro.Votan a
favor de la continuidad de la
medida, pero no están de acuer-
do con ella, disponen de fotoco-
piadores que votaron abrir pese a
la toma, pero no garantizan
papel para los volantes u otras
necesidades de la asamblea,
pero independientemente del
boicot operativo llevan adelante
el desgaste político, llevando
todas las propuestas a comisio-
nes y talleres que son estériles y
que no sirven para profundizar
la lucha sino dispersar el eje.
Los estudiantes de Filo venimos
sorteando todos estos obstácu-

los que vienen poniendo firme-
mente, se está llegando al mes de
la toma y nada de todo esto logra
quebrar y desgastar al activismo,
que ante cada intento de las ges-
tiones tanto de la Facultad como
de la Universidad de hacerse las
distraídas, realizamos acciones
para que nuestras reivindicacio-
nes tengan una respuesta concre-
ta y no meras palabras de prome-
sas de que en algún momento el
espacio institucional correspon-
diente solucione el problema.
El otro escollo que los estudian-
tes de Filo debimos soportar fue
que se nos impongan las eleccio-
nes estudiantiles en medio del
plan de lucha. Esto se dio por una
coincidencia en el calendario,
pero no obstante la misma ges-
tión a través de El Andén y La
Bisagra se encargó de garantizar,
pese al pedido de suspensión que
planteábamos desde el Nuevo
MAS y otras organizaciones.
No obstante,esta elección no sir-
vió ni para plebiscitar la toma
puesto que pasaron las eleccio-
nes pero nadie nunca más las
nombró, tan sólo la decana las
usó, en el marco del Consejo
Directivo de la Facultad en su
intento de garantizar la institucio-
nalidad de la Facultad, pero no
más que para eso. Nadie nunca
más habló de los 500 votos de El
Andén, de los 330 de La Bisagra y
los 260 que hemos obtenido en
el Frente de Izquierda que hemos
llevado adelante con los compa-
ñeros del PTS y al que sumamos a
muchos de los compañeros inde-
pendientes que vienen realizando
las medidas de fuerza.
No obstante,nuestra participación
electoral se basó en el intento de
dar una pelea política por el
Centro de Estudiantes, órgano de
los estudiantes, ya que todo el
debate en ese día giraba en torno a
las elecciones ya sea a favor o en
contra y creemos que había que
dar una batalla por el centro para
que éste no siguiese en manos de
El Anden o a la sumo pasase a ser
de La Bisagra. Lamentablemente, al
Frente no se le pudo sumar al PO,
por varios motivos, el fundamental
es la política que llevó adelante en
el conflicto, entrando en el juego
de la gestión al proponer en una
asamblea muy polarizada y pareja
una comisión directiva que reem-
place al Centro de Estudiantes

mientras dure la suspensión de las
elecciones. Esta iniciativa política
les dio argumentos a toda la ges-
tión y sus organizaciones estudian-
tiles a que nos ataquen por todos
los medios como antidemocráti-
cos y autoritarios. Cosa que han
utilizado durante 2 semanas y que
no les dio resultado alguno, ya que
el activismo ve todas las burdas
maniobras de la gestión, pero el
activismo tampoco perdonó al PO
por su poco tacto para profundi-
zar el plan de lucha.
En este contexto se llega a casi un
mes de toma, sin respuestas con-
cretas a las reivindicaciones,
muchas provocaciones, agrupa-
ciones estudiantiles K oponién-
dose desde afuera, agrupaciones
filo K desgastando desde aden-
tro, y un activismo que si bien no
tiene claridad en la dirección polí-
tica, no da la batalla por perdida,
sino que se fortalece en la medida
en que la gestión ya se ha mostra-
do debilitada y que empieza a
mostrar su debilidad otorgando
doble horario de cursada en el
último Consejo Directivo, aun-
que sin garantizar presupuesto ni
planta docente para ello, y viendo
cómo tres funcionarios del
Consejo Superior quisieron
levantar la ocupación de la sala
del Consejo y lo único que ofre-
cen es el pronunciamiento de
dicho Consejo contra la Ley de
Educación Provincial, lo cual es
demasiado poco para levantar
esta histórica lucha que promete
seguir profundizándose.
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Viva la toma

esperaba algo así.
La primera reacción que tuvimos
desde el Centro fue llamar a una
asamblea de delegados, para dar a
conocer un poco los hechos, discu-
tir sobre los responsables, el traba-
jo de los medios de comunicación,
el por qué nos parecía necesario
hablar de esto, etc...Y fue sorpren-

dente la atención con la que nos
escuchaban, desde los más chiqui-
tos hasta compañeros de 6to. año,
muy serios todos, con mucho res-
peto.

ENTREVISTÓ PILAR DE ¡YA

BASTA!

CÓRDOBA



Reproducimos el artí-

culo del material que

la lista “A Luchar!” pre-

sentará en las elecciones

a Centro de Estudiantes

en la facultad de

Psicología de la UBA. En

el mismo se hace una

propuesta sobre que

Centro de Estudiantes se

necesita para salir a dar

pelea y profundizar el

estudiantazo.

Todos los años, los estudiantes
elegimos la conducción de nues-
tro centro y es importante que,
de cara a las mismas, pensemos y
debatamos qué tipo de centro
queremos y que saquemos los
balances correspondientes de
todo un año. La independencia
política de los centros de estu-
diantes es indispensable de cara a
construir un movimiento estu-
diantil que salga a luchar por sus
propios intereses y a enfrentar al

gobierno nacional, sus alternativas
patronales y sus gestiones.
Basta sólo con ver que aquellas
facultades cuyos centros son con-
ducidos por agrupaciones patro-
nales, como el caso de
Económicas por ejemplo con
Franja Morada, no participaron en
absoluto del estudiantazo porque
su conducción representa intere-
ses que son ajenos a los estudian-
tes, intereses estrictamente
patronales. O el caso de agrupa-
ciones afines a Pino Solanas, quien
estuvo explicita y determinante-
mente en contra de las tomas,
que trababan continuamente la
posibilidad de que los estudiantes
secundarios salgan a luchar.
La rebelión estudiantil también
mostró que es necesario que los
centros salgan a luchar y que sus
conducciones se pongan al servi-
cio de esa lucha. Hubo casos,
como en Sociales, en los que
hubo que pelear diariamente con
una conducción (Tren-Mella-
Prisma) que, por más de izquierda
que se pinte, siempre apostó a
aplastar la lucha y levantar la
medida de fuerza. Fue sólo gracias
a una fuerte tradición de lucha

que llenó las asambleas con 1500
estudiantes y a la fortaleza de un
activismo luchador que se logró
derrotar las constantes iniciativas
para flexibilizar las medidas pro-
puestas por la conducción.
Desde la Lista 2 creemos que es
necesario un nuevo Centro de
Estudiantes políticamente inde-
pendiente del gobierno, patrona-
les y gestión; un centro lleno de
participación basado en el funcio-
namiento asambleario, que real-
mente confíe en el movimiento
estudiantil de psico y que salga a
luchar con el conjunto del movi-
miento estudiantil y todos junto a
los trabajadores y sus luchas.
Citando las palabras de los com-
pañeros de Fate, en una carta que
se leyó en la primera Asamblea
Interestudiantil:“para nosotros es
una obligación estar a su lado
porque ustedes han colaborado
en una infinidad de oportunidades
con nosotros (…) Hacemos
nuestra la consigna que tantas
veces escuchamos en sus asam-
bleas en defensa de la unidad
obrero-estudiantil. No bajen los
brazos. La lucha es dura pero tie-
nen todo por ganarla. Sigan más

firmes que
nunca. Cuenten
con los obreros
de Fate para lo
que necesiten”.

PARA PONER A

PSICO EN PIE

DE LUCHA:
JUICIO Y CASTI-
GO A LOS RES-
P O N S A B L E S

MATERIALES Y

POLÍTICOS DEL

ASESINATO DE

M A R I A N O

FERRYRA

POR UNA EDU-
CACIÓN PÚBLI-
CA Y GRATUITA

¡POR TRIPLICA-
CIÓN DEL PRE-
SUPUESTO YA!
POR UN EDIFI-
CIO NUEVO Y

ÚNICO

NO A LA LES Y

LA CONEAU
POR EL DERECHO AL ABORTO

LIBRE, LEGAL, SEGURO Y GRATUI-
TO

POR COMEDORES ESTUDIANTI-

LES EN TODAS LAS SEDES

VOTA LISTA 2
A LUCHAR!
LAS ROJAS + INDEPENDIENTES
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Por un CEP independiente del gobierno, la oposición patronal y la gestión

Hacia mediados de año,
se desató en el Colegio
Nacional de Buenos

Aires un conflicto a raíz de la
destitución de González Gass
como rectora por parte del
Consejo Superior. Desde Tinta
Roja señalamos que dicha desti-
tución no era producto de sus
poses progresistas, sino de su
incapacidad para imponerles a los
estudiantes el ajuste, el cierre del
turno vespertino y la venta del
campo de deportes; que la crisis
institucional que esto abría, ponía
de manifiesto el régimen antide-
mocrático en el colegio. Esta
política chocó con la conducción
del centro, Desde Bolívar, y con
La Caravana (La Mella) quienes
durante la primera parte del con-
flicto sostuvieron la consigna
‘Que vuelva Gonzáles Gass’, (¡la
rectora que el año pasado nos
sancionó luego de la marcha del
16 de septiembre!), para después
defender la estrategia de dejar de
lado la lucha por el cogobierno
encarnado en los Consejos
Directivos, planteando la elec-
ción del rector. Desde Tinta Roja
nos opusimos a dejar de lado el
programa histórico de los estu-
diantes por la democratización y
advertimos que esto era profun-
damente irresponsable, puesto
que no solo se abandonaban la
lucha por la verdadera democra-
tización, sino que además se

jugaban todas las cartas a una
supuesta elección donde los
estudiantes no tenían ningún can-
didato que defendiera su progra-
ma e intereses. Que era un salto
al vacío que, dejaba al movimien-
to estudiantil desmovilizado con-
fiando no en la fuerza de su
lucha, sino en los organismos
antidemocráticos del colegio y la
UBA.Tanto fue así que a la pos-
tre, el candidato a “rector de la
democratización” terminó sien-
do “El Barba”, un docente que es
Consejero Resolutivo por la lista
de Gonzales Gass y cuyo acto
más “combativo” dentro del con-
sejo fue la abstención. Finalmente
se terminó imponiendo la pro-
puesta de estas corrientes quie-
nes planteaban la elección del
rector “desde las aulas”, con La
Mella proclamando un “triunfo
histórico” y criticando a quienes
sostuvimos una política conse-
cuentemente de lucha por prefe-
rir, supuestamente, “heroicas
derrotas” a “triunfos posibles”.
Pero a los pocos días, los “triun-
fos” de La Mella, cual Pirro, se
transformaron en grandes pro-
blemas. El Consejo Superior de
la UBA aprobó una resolución
mediante la cual estipula que se
debe elevar una terna de candi-
datos propuesta por el Consejo
Resolutivo para que Hallú elija
entre ellos, o entre cualquier
otro mortal. Es decir, luego de

“triunfar”, estamos en la misma
situación que antes... pero des-
movilizados.
Ante la realidad La Mella decidió
no hacerse cargo y echarle la
culpa a los estudiantes. De un
plumazo sacó un volante donde
pasó del “triunfo histórico” a llo-
riquear que “cuando se esperaría
una explosión de ira, nos encon-
tramos desmovilizados”. Pero el
problema del conflicto fue de la
dirección política que tuvo: La
Mella tiene que explicar (como
anticipamos desde Tinta Roja),
cómo es que su política nos llevó
a este callejón sin salida. En vez
de exhortar al movimiento estu-
diantil a confiar en sus propias
fuerzas, lo llevaron al pantano del
Consejo Resolutivo: terminaron
levantando la lucha por un pro-
yecto perfectamente “legal”, para
que el Consejo Resolutivo,“reco-
nocido por el Rectorado”, lo
apruebe. Llegaron a justificar que
el proyecto elevara una terna
porque “eso era lo que el
Superior pedía”. ¿Qué explosión
pretende La Mella, si desde hace
meses viene convenciendo a los
estudiantes de que las cosas se
consiguen sin luchar, charlando
en un Consejo?
La situación en que nos encon-
tramos es responsabilidad direc-
ta de la política de La Mella y
Desde Bolívar: hace meses vie-
nen vendiéndonos “triunfos his-

tóricos” (que dejan el poder en
manos del Rectorado), desmovi-
lizando y rebajando cada vez más
el programa para subordinarse a
los docentes, en vez de dar la
pelea por el cogobierno del cole-
gio. La Caravana y Desde Bolívar,
a contramano de toda la última
experiencia de los estudiantes
secundarios y universitarios,
quienes para triunfar se afirma-
ron en sus tomas de colegios y
facultades negándose a someter-
se a las extorsiones de las auto-
ridades (como proponía La
Mella), entregaron toda la lucha a
cambio de nada… y a eso lo lla-
maron triunfo.Y ahora, absoluta-
mente desorientados por su polí-
tica, “reprenden” a los estudian-
tes por no “explotar de ira”.
Nadie puede pretender que los
estudiantes “exploten de ira” para
que “El Barba” sea su rector. Un
“referente” de La Mella en secun-
darios, de manera extraoficial,
llega a reconocer en el foro del
colegio que “se encaró mal el con-
flicto planteándolo muchas veces
como una mera elección de auto-
ridades, que ciertas cosas (como
la redacción del proyecto) se
hicieron más por atrás de lo que
se debía, que no se le dio el impul-
so suficiente a la lucha. Sobre la
subordinación a los docentes creo
que ese fue un gran error”; La
Mella atribuye estos errores a “las
agrupaciones”, pero la culpable es

ella misma.
Diametralmente opuesta fue la
política que sostuvimos desde
Tinta Roja: salir a luchar de forma
independiente de la gestión, para
arrancarle al Consejo Superior el
gobierno efectivo del colegio en
manos de los estudiantes, docen-
tes y no-docentes. No medir
nuestras acciones para quedar
bien con los Feimann ni C5N, ni
respetar la legalidad de los de
arriba, ni levantar las medidas de
lucha para mostrar “voluntad de
diálogo”. Ahora proponemos al
conjunto de los estudiantes del
Nacional organizarnos para
rechazar cualquier rector que
mande el Consejo Superior, y
organizarnos desde abajo para
retomar la lucha por la democra-
tización del Nacional. Por otro
lado, queda pendiente a todos los
que estuvimos dando la lucha
política por orientar el conflicto
hacia la democratización, la tarea
de construir un Centro que salga
a luchar consecuentemente con
estas perspectivas políticas.

NINGÚN RECTOR DE HALLÚ

POR LA DEMOCRATIZACIÓN DEL

CNBA
POR EL COGOBIERNO DEL

COLEGIO CON CONSEJOS

DIRECTIVOS

WINO Y ALE,TINTA ROJA -
CNBA

ELECCIÓN DE RECTOR EN EL CNBA

La Mella: El gran organizador de “triunfos”

ELECCIONES EN PSICOLOGÍA DE LA UBA
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El movimiento estudiantil viene de una
histórica pelea en los últimos meses.
En el marco de la lucha que

emprendieron los secundarios, terciarios del
IUNA,y nuestros compañeros y compañeras
de sociales, filo no se quedó atrás y luego de
una toma durante 31 días ininterrumpidos y
decenas de actividades en confluencia con
otros sectores, logramos un primer
triunfo:doblegamos a la gestión para
quereconozcael problemaedilicio y se
comprometaaavanzarenresolverlo.
Esto ha ocurrido en una coyuntura muy
particular del país.Días después de haber
arrancado nuestro triunfo en filo, bandas
fascistas de la burocracia sindical de la Unión
Ferroviaria asesinaron a un compañero
estudiante, luchador, Mariano Ferreyra,
integrante del Partido Obrero. Los
estudiantes salimos inmediatamente a
repudiarmasivamente este crimen exigiendo
el castigo a los responsables.
Como si fuera poco, a este acontecimiento
se le ha venido a sumar en las últimas horas el
fallecimiento de Néstor Kirchner hecho que
puede cambiar muchas de las coordenadas
políticas de la realidadnacional.
Por lo tanto, hay muchas cuestiones que el
activismo de filo y el Bloque debemos
discutir de cara a las próximas elecciones de
centrodeestudiante.

UNTRIUNFO QUE NOS

COMPRA UNA NUEVA LUCHA

Lo primero a destacar es precisamente el
hechoque se consiguió esteprimertriunfo
alrededor del punto del edificio.Creemos
que hay bastante claridad entre todos los

compañeros que estuvieron peleando, en
que la resolución arrancada al consejo
directivo, es solo un primer paso, y que
con esta pelea, hemos ganado también un
“boleto” para otra pelea: la construcción
efectiva y bajo las condiciones de los
estudiantes, del nuevo edificio para
todosytodas.
Sin dudas, Filo nunca estuvo sola sino que
formó parte de la rebelión estudiantil que
llegó a movilizar a mas de de 20 mil
compañeros el 16 de septiembre y que ahora
se está demostrando imparable con las
tomasdeCórdoba.
Específicamente, fueron la fortaleza que
demostró la toma, la masividad de las
asambleas, la profundización y extensión del
debate, en parte en las comisiones pero
principalmente en la toma misma,por parte
de centenares y centenares de nuevos
activistas, los elementos que permitieron la
victoria.Junto a otro ítemmuy importante:la
inflexibilidad de las medidas de lucha.
Creemos que se hizo una experiencia
profunda con el Consejo Directivo,en tanto
órgano de gobierno podridamente
antidemocrático en el cual no había nada que
negociar. En todo caso,de lo que se trataba
era de ratificar allí, los compromisos
arrancados con la lucha tal cual ocurrió
finalmente.Nuestra agrupación,elYa Basta!,
fue justamente la que planteó esta posición,
desde un primer momento y que la sostuvo
consecuentemente hasta que se vio
demostradapor loshechos.
Ahora es el momento de reflexionar y sacar
conclusiones sobre la enorme pelea que
llevamos a cabo. Dentro de un par de
semanas se estarán realizando las elecciones

para centro y juntas. Este es entonces un
momento muy importante de la vida política
del movimiento estudiantil porque es dónde
se debaten los programas y las perspectivas
con las que los estudiantes vamos a encarar
nuestras luchas.En ese sentido es importante
procesar la experiencia que venimos
transitando, para extraer las lecciones que
nosdejan.

HAGAMOS UN PLENARIO DEELBLOQUE

Para discutir el balance de lo sucedido, y las
perspectivas del movimiento,consideramos
fundamental la inmediata realización de un
plenario de El Bloque, abierto a todo el
activismo y a las corrientes luchadoras e
independientes queparticiparondel proceso.
Desde elYa Basta! consideramos que El
Bloque no transitó sin contradicciones como
frente a lo largo del conflicto.De hecho una
de las corrientes que formanparte integrante
de nuestro frente, Izquierda Socialista, hizo
frente político con La Mella durante todo el
conflicto, intentando depositar confianzas en
los antidemocráticos espacios institucionales
de nuestra facultad,planteandoquehay que ir
al consejo a negociar desde la primera
semana.
Desde elYa basta! creemos que la principal
tarea que tenemos por delante es fortalecer
nuestro centro de estudiantes. Sumar a los
cientos de compañeros que salieron a pelear
en el marco de la rebelión estudiantil, para
construir un centro de luchadores,
comprometido con la universidad pública y
con los trabajadores,un centro abierto a los
estudiantes,desde abajo,y realmente vivo de
participación estudiantil. Para esto es que

entendemos que le primer paso es abrir
nuestro Bloque a esta inmensa experiencia
que encarnan los estudiantes que fueron
protagonista de la toma de filo. Esto se
logrará sólo en la medida en que sumemos a
cada compañero y compañera activista,que
le puso el cuerpo a la lucha por la educación
pública,de izquierda,que está con las luchas
obreras, a que participe y forme parte de
nuestro frente.Que tome en sus manos las
herramientas de organización que tenemos
los estudiantes:el centro,con sus asambleas y
todos sus espacios,y que le imprima la fuerza,
la rebeldía, la combatividad con las que han
salido apelear porotra educación.
Nuestros centros de estudiantes combativos
y nuestros frentes políticos progresivos, no
pueden salir sin modificaciones de una
experiencia de lucha tan impresionante e
histórica como la que estuvimos
protagonizando.Y para ello tenemos que
abrir nuestros espacios de debate con el
conjuntodel activismo.
También tenemos que discutir como punto
prioritario la campaña por el castigo a los
autores materiales e intelectuales del
asesinato del compañero Mariano Ferreyra;
campaña que ha adquirido, además, otra
dimensión en el marco creado por la muerte
deKirchner.Esto con el objetivo de castigar a
los culpables de su asesinato, y también de
barrer a la burocracia sindical que es
sostenida y es unode los principales sostenes
deeste gobierno.

¡YA BASTA! - NUEVO MAS E

INDEPENDIENTES

ENELBLOQUE

FILO UBA: CARTA ABIERTA A EL BLOQUE

Hagamos un plenario abierto del Bloque
para debatir con el activismo las elecciones de Centro

Este jueves 28 y viernes 29 se rea-
lizará el Congreso Ordinario de la
Federación Universitaria del
Comahue.
Sin duda, la “Rebelión” estudiantil
marcó un antes y un después, un
punto de inflexión en el movimien-
to.Y esto no sólo por el hecho de
que se hayan conseguido triunfos
de importancia –Filosofía y Letras;
o Sociales de la UBA– sino básica-
mente porque estamos ante el flo-
recer del movimiento estudiantil
como sujeto político y social
como hacía tiempo no se lo veía.
Lo que abre una discusión sobre
qué carácter va a tomar este
nuevo movimiento estudiantil
que se está forjando. Desde ¡Ya
Basta! reivindicamos un movi-
miento estudiantil que, como en
aquel mayo de 1969, salga a las
calles junto a la clase obrera,
que tome partido por los
trabajadores e intervenga en
sus luchas. ¡Mariano Ferreyra
encarnaba a ese movimiento
estudiantil que necesitamos!
¡Vamos a luchar hasta que se
haga justicia y Pedraza vaya
preso! Es en este marco que
vamos al Congreso de la FUC.Y

la pregunta cae de madura:

¿QUÉ FUC NECESITAMOS?

Sin duda,una que sea capaz de des-
arrollar las tendencias más progre-
sivas que se dan en este “nuevo
movimiento”: el cuestionamiento
de las políticas gubernamentales
respecto de la educación; el mane-
jo por asambleas, para decidir
todo; las tomas como herramienta
de lucha; y su compromiso con las
luchas obreras. Necesitamos una
federación que nos sirva como
herramienta de lucha y organiza-
ción. Que abra espacios de debate
entre los estudiantes y que se
ponga a la cabeza de la lucha con-
tra las políticas privatistas de los
gobiernos y el ajuste presupuesta-
rio.
El año pasado desde ¡Ya Basta!
Integramos un frente junto a la
JUS – PTS – PO - CdeI y otras
agrupaciones y activistas, repre-
sentando un paso adelante al recu-
perar la federación de la mano de
la CEPA –agrupación que ha trai-
cionado la lucha en Comahue en
2006 y que tiene acuerdos espu-
rios con las camarillas privatistas–.

Sin embargo, el frente fue unilate-
ralmente roto por la JUS por la vía
de los hechos. Se negó a convocar
a ninguna instancia de discusión
entre las fuerzas que integrábamos
la federación, y a generar espacios
de participación para el movimien-
to estudiantil. Frente a eso
hemos venido dando una
batalla sistemática para que
la Federación abra los espa-
cios y se ponga a la cabeza de
la lucha. Pelea que dimos en el
Congreso Extraordinario del año
pasado y que hemos desarrollado
durante todo el año. En todo este
camino, la JUS hizo oídos sordos,y
llevó a una conducción que podía
cambiar la dinámica en Comahue
a la total parálisis. ¡Vaya logro el de
la JUS!

UNA FEDERACIÓN QUE SIRVA

PARA LA LUCHA

Entendiendo que es necesaria la
conformación de un frente para
evitar que la FUC caiga nuevamen-
te en manos de la CEPA o los K,
planteamos la necesidad de unir
fuerzas junto a todas las agrupacio-
nes y activistas independientes que

quieran hacer de la FUC paralizada
una FUC activa y de lucha,
queremos centros y federa-
ciones llenas de contenido.
Pero como no tropezamos dos
veces con la misma piedra,y consi-
derando la situación actual de las
fuerzas políticas en el movimiento
estudiantil, sostenemos que la pre-
sidencia no debe quedar en manos
de sólo una organización y menos
de la JUS,ya que la experiencia nos
muestra que se “cortó sola” y no
hizo nada de lo que se comprome-
tió hacer. Planteamos realizar
un frente en el cual la presi-
dencia sea colectiva y se
maneje en base a plenarios
abiertos, en los cuales los que
decidan la política de la federación
sean los estudiantes que se movili-
zan.
Creemos que este planteo tien-
de a superar la fragmentación,
darle una alternativa de direc-
ción al movimiento estudiantil,
para enfrentar de manera conse-
cuente la LES, la falta de presu-
puesto y prepararnos para un
2011 de lucha.A su vez,el funcio-
namiento real por plenarios
plantea una democratización de

la Federación, según la cual los
estudiantes sean los encargados
de definir las políticas.
Las posiciones que sólo miran los
intereses de su propia construc-
ción como agrupación, en base a
diferencias no substanciales, son
una traba para el movimiento estu-
diantil. Desde ¡Ya Basta! hemos
batallado una y mil veces (y lo
seguiremos haciendo) para que el
movimiento estudiantil salga ade-
lante y no se estanque en discusio-
nes estériles.

VAMOS TODOS AL CONGRESO

POR UNA NUEVA FUC

Hay que construir una nueva FUC,
y para esto hay que partir de los
cimientos. Tenemos que llenar el
congreso de estudiantes.Desde el
¡Ya Basta! Proponemos un funcio-
namiento en base a comisiones
(Situación nacional, Movimiento
estudiantil y Género) y un plena-
rio de cierre, que vote como
encarar las luchas que hoy tene-
mos planteadas: el rechazo a la
LES y la conquista del presupues-
to; y conseguir justicia para
Mariano, ¡que Pedraza vaya preso!

COMAHUE: CARTA ABIERTA A LAS ORGANIZACIONES COMBATIVASY AL ACTIVISMO INDEPENDIENTE

Llenar el congreso de estudiantes



El pasado miércoles 20 de octubre una pato-
ta de la Unión Ferroviaria se cobró la vida
de Mariano Ferreira, militante del PO.

Mariano fue asesinado por el “crimen” de a apoyar
una concentración de tercerizados despedidos del
Roca. Se trata de la primera muerte en muchos
años de un joven militante de la izquierda: un estu-
diante comprometido con las luchas del movi-
miento obrero. Su asesinato se inscribe en las ten-
dencias a la polarización de la coyuntura (ver pág.
2 y3)

LA BUROCRACIA ES LA BUROCRACIA

Una pregunta que se viene haciendo el activismo
es por qué Pedraza apretó el gatillo. Es obvio que
Pedraza y Fernández defienden con uñas y dientes
el negocio de las tercerizadas que los tiene como
patrones. Pero se trató de algo mucho más pro-
fundo: el creciente temor al proceso de
cuestionamiento que viene creciendo en las
bases de la Unión.
Hay que comprender el sentido profundo de la
experiencia que vienen desarrollando los compa-
ñeros tercerizados del Roca. Se trata de trabaja-
dores que están fuera del convenio ferroviario, sin
derecho alguno de sindicalización y, para colmo,
esclavizados en empresas tercerizadas regentea-
das por los miembros de la UF.
No es casual que sus reclamos tengan un carácter
“explosivo” para la burocracia ferroviaria: le
cuestionan un negocio. Pero por sobre todas
las cosas los cuestionan en su calidad de
“dirigentes” de los trabajadores ferrovia-
rios.
Parece bastante claro que la acción de la burocra-
cia no dejó de ser –a priori– una respuesta defen-
siva. Por lo menos hasta antes del falleci-
miento de Kirchner no era parte de una
“ofensiva general” por intermedio de la
cual la burocracia podría tener “carta blan-
ca” para ir hacia un generalizado ataque
reaccionario contra el activismo.
Sin embargo, esto no puede dar lugar a una mira-
da “facilista” de los acontecimientos. El hecho es
que hay otro tipo de lección que es necesario
subrayar. Se trata al parecer de

una “redundancia”: la burocracia sindical es
la burocracia sindical.
Es que aunque esté desprestigiada y deslegitimada,
no deja de ser una institución fundamental del
régimen político. Una institución de caracte-
rísticas “bonapartistas” que no se apoya
realmente en formas democráticas sino en
la vía de los“hechos”: todo tipo de métodos
para “encuadrar” a la base trabajadora.
Así las cosas, el reclutamiento de patotas para
reprimir al activismo hace parte de su naturaleza
íntima. Esta es la base o “infraestructura” común
de la generalidad de los aparatos burgueses-buro-
cráticos (léase burocracia sindical, aparatos políti-
cos como el PJ, demás partidos patronales, etcéte-
ra). Estas patotas se reclutan entre las capas des-
clasadas de la sociedad como los barrabravas de
los equipos de fútbol.
De ahí que toda lucha seria contra la burocracia
deba tener siempre elementales recaudos, los
que parten de la necesidad de hacer lo más
masivas posibles las acciones de lucha.

LOS K COMO GARANTES DE LA BUROCRACIA SIN-
DICAL

La reacción del gobierno K ante el asesinato de
Mariano Ferreyra ha sido toda una lección para los
que confían en los espejitos de colores “progresis-
tas”. El hecho es que siguieron el libreto tradicio-
nal del peronismo maniobrando a derecha e
izquierda extremadamente incómodos por la
situación.
Los K son un personal político del peronismo que
es el partido patronal que apaña a todas las buro-
cracias. Se trata, además, de un gobierno que ha
venido actuando con verdadero “macartismo”
contra la izquierda con el mismo objetivo que los
burócratas: evitar que el control burocrático
de la clase obrera –control que sirve al sis-
tema capitalista argentino como tal– siga
siendo cuestionado desde abajo.Así las cosas,
el gobierno es políticamente responsable por los
hechos ocurridos: ¿cómo esconder que los
Kirchner han sido garantes de la continuidad de la
burocracia sindical?

Lo suyo fue jugarse a la cooptación estatal y
a sostener la estructura sindical existente:
ni siquiera se animaron a avanzar en el
reconocimiento de la “anodina” CTA.
Ahora el “pus” les estalló en la cara. Porque la ver-
dad es que en relación a la organización del movi-
miento obrero, los esposos K han sido tan conser-
vadores como la tradicional derecha peronista:
que la izquierda no se meta en el movi-
miento obrero es su divisa. Solamente hay que
recordar acá, cómo los compañeros del subterrá-
neo están todavía esperando la simple inscripción
de su sindicato luego de dejar pasar la oportuni-
dad que tuvieron a finales del año pasado…

IR HASTA EL FINAL CONTRA LA BUROCRACIA

FERROVIARIA

En el contexto de la crisis política en curso, y del
masivo repudio a la patota de la UF, el objetivo
debe ser ir hasta el final en barrer a la burocracia
de la UF. Hay que aprovechar la circunstancia para
lograr imponer la reincorporación de todos los
compañeros despedidos, el pase a planta de todos
los tercerizados y el respeto a los derechos sindi-
cales de los mismos, avanzando en su sindicaliza-
ción y el reconocimiento de los delegados votados
por ellos.
Pero hay que ir más allá: es el momento de lograr
una pelea común con los compañeros efectivos
(un elemento clave que hasta ahora parece haber
estado descuidado) para echar a Pedraza,
Fernández y toda su “cría”, imponiendo un proce-
so de democratización que no deje piedra sobre
piedra de la Unión Ferroviaria.

¡JUICIO Y CASTIGO A LOS AUTORES MATERIALES E

INTELECTUALES DEL ASESINATO!
¡REINCORPORACIÓN Y PASE A PLANTA DE LOS

TRABAJADORES TERCERIZADOS; RECONOCIMIEN-
TO DE SUS DELEGADOS!
¡FUERA LA BUROCRACIA DE LA UF!

REDOBLEMOS LA LUCHA POR EL CASTIGO A LOS ASESINOS DE MARIANO FERREYRA

¡CÁRCEL A

PEDRAZA!


